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Montes Claros gasta 
R$ 70 mil com shows da 
Festa Nacional do Pequi

Presidente do HAT participa de evento da 
Federassantas em BH

SEGURANÇA PÚBLICA 8 CIDADE 9
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Quantos pequis uma pessoa consegue roer? 
A resposta para essa é pergunta é o tema de um 
concurso que será realizado em Montes Claros 
neste sábado (25). O I Concurso de Melhor Ro-
edor de Pequi do Mundo será realizado a partir 
das 11 horas, na “Venda do Fred”.

Bombeiros intensificam 
trabalhos na prevenção 
de afogamento

Concurso em Montes
Claros vai escolher o 
‘melhor roedor de pequi 
do mundo’
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M A Emenda à Constituição Estadual 114, de 2023, 

que permite o repasse de emendas parlamentares a 
hospitais filantrópicos mesmo em anos eleitorais foi 
promulgada pela Mesa da Assembleia Legislativa de Mi-
nas Gerais (ALMG) e já está em vigor. O presidente da 
Comissão de Saúde, deputado Arlen Santiago destacou 
que os hospitais filantrópicos respondem pelo atendi-
mento de 70% dos pacientes do SUS em Minas Gerais.

ALMG promulga emenda que garante financiamento 
de hospitais filantrópicos

Projeto Jequitaí ganha destaque na 
agenda de Gil Pereira, em Brasília
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DIVULGAÇÃO

A Câmara Municipal de Montes Claros realiza 
hoje (24), às 8h, audiência pública para debater o 
passe livre estudantil. A curiosidade é que o pre-
feito Humberto Souto tinha anunciado esta medi-
da na terça-feira. O vereador Daniel dias (PCdoB), 
autor da proposta da audiência pública, alega que 
desde 15 de agosto que apresentou o projeto.

O presidente do Hospital Aroldo Tourinho (HAT), professor Paulo César Gonçalves de Almeida participou, nessa quinta-feira 
(23), em Belo Horizonte, do evento Prêmio Federassantas de Boas Práticas.
O evento, promovido pela Federação das Santas Casas e Hospitais Filantrópicos de Minas Gerais, busca reconhecer e premiar 
as melhores práticas desenvolvidas por instituições de saúde. 

Câmara Municipal discute 
passe livre para 
estudantes

CIDADE 5

“É um dia histórico de posicionamento altivo 
dessa Casa que representa a população de todo um 
país que quer equilíbrio entre os poderes”. A afir-
mação é do senador Carlos Viana (Podemos-MG) 
após a aprovação da Proposta de Emenda à Cons-
tituição (PEC8/2021) que estabeleceu limites nas 
decisões monocráticas de ministros do Supremo 
Tribunal Federal e de outros tribunais superiores. 

“Fizemos história ao colocar limites nas decisões 
monocráticas do STF”, disse Carlos Viana

O deputado Gil Pereira cumpriu intensa agenda de trabalho em Brasília nes-
sa quarta-feira (22), quando participou de importantes reuniões com autorida-
des do Legislativo e do Executivo federal. 

GERDAN WESLEY

POLÍTICA 4
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GIOVANNA TAWADA
ADVOGADA FORMADA E PÓS-GRADUADA EM 

DIREITO DO TRABALHO E PROCESSO DO TRABALHO

FÁBIO TÚLIO 
MESTRE EM ADMINISTRAÇÃO E POSSUI EXPERTISE HÁ MAIS DE 

30 ANOS NO SETOR DA TECNOLOGIA

RAFAEL PIMENTA
ESPECIALISTA EM DESENVOLVIMENTO DE NEGÓCIOS COM RÁPIDA ESCALABILIDADE

JOÃO GUILHERME SABINO OMETTO
ENGENHEIRO (ESCOLA DE ENGENHARIA DE SÃO CARLOS - EESC/USP), EMPRESÁRIO E 

MEMBRO DA ACADEMIA NACIONAL DE AGRICULTURA (ANA)

Assédio moral no trabalho: Identificando, 
prevenindo e agindo contra essa práticas (Parte 1)

Do Integrado ao Inteligente: O próximo 
passo para a gestão corporativa

Serviços de Assinatura de Beleza: 
Uma Tendência Crescente no Mercado

Inclusão alimentar sem desculpas

Para que seja possível identificar 
o assédio moral, é necessário que 
os empregados e empregadores sai-
bam o que é o assédio moral: trata-
-se de uma conduta REPETITIVA de 
um outro empregado ou o próprio 
empregador, que pode ou não estar 
no mesmo nível hierárquico, e que 
por ação ou omissão atinja a auto-
estima do empregado, expondo-o à 
situações constrangedoras e humi-
lhantes.

Diversas são as formas de as-
sédio moral praticados dentro do 
ambiente laboral, como exemplo, 
excluir um empregado de um gru-
po de conversa, deixar de passar 
trabalho à determinada pessoa, des-
considerar suas opiniões injustifica-
damente, aplicar advertências sem 
fundamento, perseguir o emprega-
do, vigiando-o de forma excessiva e 

desproporcional, retirar-lhe a auto-
nomia, passar tarefas humilhantes, 
criticar o empregado o tempo todo, 
obrigar que o empregado faça dan-
cinhas, limitar ou fiscalizar o uso 
no banheiro, ameaças constantes 
de demissão, enfim, são muitos os 
modos de assédio moral que mui-
tas vezes passam despercebidas no 
trabalho.

Assim, é importante conseguir 
identificar tais condutas que geram 
o assédio para que a empresa pos-
sa punir o responsável, bem como 
combater cada vez mais essa práti-
ca. O papel de identificar o assédio 
não é apenas do empregador, mas 
de todos os empregados, indepen-
dente do nível hierárquico de cada 
um. Estar atentos às mudanças no 
comportamento de um colega de 
trabalho, que passa a se isolar dos 

demais, relatos de problemas de 
saúde relacionados ao estresse ou 
ansiedade, entre outros, é um fator 
que pode apontar o sofrimento de 
alguém.

Nada mais efetivo que a preven-
ção do assédio moral, que pode 
ser feita por meio de políticas e 
regulamentos internos, bem como 
incentivos para que empregados 
relatem condutas que não estejam 
adequadas, com livre e fácil acesso 
aos canais de denúncia. A empresa 
tem o dever de investigar os fatos 
trazidos, agindo sempre com cau-
tela e sigilo, e caso identificado o 
assediador, que tome medidas dis-
ciplinares apropriadas, que podem 
incluir advertências, suspensões 
ou até mesmo demissão por justa 
causa, dependendo da gravidade 
do ato.

À medida que a modernidade e a 
transformação digital delineiam um 
cenário de inovação, as empresas 
se deparam cada vez mais com uma 
questão: o que podemos aproveitar 
das nossas experiências passadas e 
o que é necessário dispensar e ajus-
tar para a atualidade dos negócios 
que fazemos parte? A transformação 
digital é uma das principais realida-
des no cotidiano das corporações e 
os gestores precisam ter ciência em 
saber onde é necessário iniciar essa 
mudança e adequação à realidade, 
para não correrem o risco de serem 
engolidos pela concorrência.

As soluções de Gestão Empresa-
rial (ERP - Enterprise Resource Plan-
ning), conforme as conhecemos, 

estão passando por uma revolução 
impulsionada pela tecnologia. O 
próprio conceito ‘ERP’ já evoluiu 
para além do que conhecíamos, 
tornando a terminologia obsoleta 
para descrever as soluções e o que 
elas oferecerão nos próximos anos.

Veja, por exemplo, na década 
de 70, quando surgiu o conceito 
de MRP (Manufacturing Resource 
Planning) na era Industrial. Mais 
tarde, expandiu-se para a versão 
MRP2, abrangendo o planejamento 
de recursos para manufatura. Já na 
década de 90, o ERP, como conhe-
cemos hoje, foi finalmente criado e 
se estendeu a todos os setores, não 
só para a indústria.

Essa evolução do ERP foi im-

pulsionada pela necessidade de 
gerenciamento e adaptação em um 
ambiente globalizado em transfor-
mação e aceleração. No entanto, 
um movimento ainda mais signifi-
cativo começou a ocorrer, pavimen-
tando o próximo passo na definição 
do futuro.

Pense: O que mudou da década 
de 1990 para cá? Vimos o surgimen-
to da internet, alta conectividade, 
colaboração de muitos serviços, 
digitalização, lançamento de fer-
ramentas tecnológicas e, recente-
mente, o surgimento das IAs e seus 
avanços.

Em nosso contexto, o conceito 
do EIP (Enterprise Intelligence Pla-

tform) não é apenas uma evolução 
do ERP, mas sim a incorporação de 
tudo o que ele representa, combi-
nando um ecossistema completo 
que utiliza alta conectividade, co-
laboração, IA, SaaS, Machine Le-
arning, BI, IoT, Cloud, Big Data e 
outras tecnologias.

Esse conceito também se expan-
de naturalmente, devido, também, 
à sua capacidade de personalizar a 
experiência do usuário e fornecer 
informações mais precisas e deta-
lhadas, provendo uma solução de 
forma colaborativa, aprimorando 
a gestão, evitando falhas operacio-
nais e melhorando a tomada de 
decisões.

Para ilustrar, considere a rotina 

de um gestor financeiro. Com um 
ERP tradicional, ele precisaria con-
sultar relatórios e realizar análises 
extensas para antecipar problemas 
financeiros. Já com EIP, a gestão 
torna-se mais inteligente e proativa 
e funciona basicamente como um 
aplicativo de GPS. A ferramenta 
conhece o gestor, alerta sobre pos-
síveis problemas no fluxo de caixa, 
oferece sugestões de ações e, se 
necessário, conecta-se a serviços 
especialistas de crédito, prevendo 
cenários e promovendo a tomada 
de decisões proativas.

No contexto da era digital al-
tamente interconectada, o EIP 
desempenha um papel crucial 
na transformação das opera-

ções. A solução proporciona uma 
abordagem quase que holística, 
integrando análises preditivas, 
Inteligência Artificial, avaliações 
comportamentais e estatísticas de 
mercado para projetar demandas e 
antecipar cenários. Isso confere às 
empresas uma vantagem competi-
tiva e sustentável que permite que 
elas se adaptem e atendam qual-
quer demanda.

A adoção e incorporação destas 
novas tecnologias no mundo cor-
porativo é condição essencial para 
um caminho de sucesso e, para 
isso, temos que criar um ambiente 
favorável em nossas organizações 
com a mente aberta e uma cultura 
desejosa por abraçar as inovações.

O mercado de serviços por assi-
natura no Brasil está passando por 
uma verdadeira revolução, abran-
gendo diversos setores, desde stre-
aming de vídeo, música e notícias 
até alimentação, saúde e beleza. Isso 
proporciona aos consumidores uma 
ampla gama de opções, permitindo 
que escolham serviços que atendam 
às suas necessidades e interesses de 
forma personalizada.

A rápida evolução tecnológica 
tem impulsionado o crescimento 
exponencial dos planos de assinatu-
ra em diversos segmentos, transfor-
mando a maneira como as pessoas 
consomem conteúdo audiovisual, 
serviços de alimentação, beleza e 

muito mais. Plataformas como Ne-
tflix, Amazon Prime Video, Disney+, 
Petlove, Smartfit, Spotify e Wine são 
exemplos claros de como a socie-
dade está se adaptando a essa nova 
realidade.

É fascinante notar como os pro-
dutos e serviços por assinatura con-
quistaram o coração dos brasileiros, 
graças à exclusividade, comodidade 
e experiências diferenciadas que 
oferecem. Aqui estão alguns insights 
que nos ajudam a compreender me-
lhor esse setor em crescimento:

1. Alta Intenção de Adesão:
Dados de mercado revelam que 

88% dos brasileiros têm a intenção 

de aderir a novos contratos de as-
sinatura nos próximos seis meses. 
Esse dado reflete o apelo desse mo-
delo de consumo.

2. Diversificação de Categorias:
As categorias de Entretenimento, 

Saúde e Bem-Estar e Serviços Digi-
tais são particularmente atrativas 
para os consumidores brasileiros. 
Isso demonstra uma busca crescente 
por comodidades digitais que aten-
dam às necessidades modernas.

 
3. Investimento Mensal Significa-

tivo:
O fato de que seis em cada dez 

pessoas investem cerca de R＄ 225,00 

por mês em serviços por assinatura 
mostra que os consumidores valori-
zam esses serviços e estão dispostos 
a investir neles.

4. Diversidade de Assinaturas:
A média de quatro planos de as-

sinatura por indivíduo indica que os 
consumidores desejam experimen-
tar uma variedade de ofertas para 
atender às suas diferentes neces-
sidades e interesses. Isso destaca 
a versatilidade desse modelo de 
consumo.

É evidente que o modelo de 
consumo por assinatura está ga-
nhando adeptos tanto entre os 
consumidores quanto entre os em-

preendedores. As assinaturas estão 
transformando o setor de serviços, 
oferecendo oportunidades abun-
dantes para adotar esse modelo, 
uma vez que a mudança para as 
assinaturas tem se mostrado mais 
atrativa do que o antigo modelo 
pay-per-use.

Dentro desse cenário, uma das 
inovações notáveis é o “Plano de 
Assinaturas de Beleza”, que oferece 
às consumidoras acesso ilimitado a 
diversos tratamentos estéticos por 
meio de uma assinatura mensal. 
Nesse modelo, os clientes podem 
escolher entre diferentes planos de 
assinatura mensal, todos propor-
cionando acesso ilimitado a uma 

ampla variedade de procedimentos 
de beleza, como cuidados faciais, 
corporais, capilares, massagens, 
manicure, pedicure e muito mais.

Essa conexão inovadora reflete 
a evolução do comportamento do 
consumidor moderno, à medida 
que as pessoas buscam conveniên-
cia, personalização e acesso a uma 
variedade de serviços e produtos 
de maneira harmoniosa. A indústria 
de assinaturas tem a oportunidade 
de continuar inovando e oferecen-
do experiências cada vez mais rele-
vantes e atraentes aos consumido-
res brasileiros. Este é um mercado 
em constante crescimento e com 
muito a oferecer.

Para a agropecuária brasileira, 
uma das maiores produtoras mun-
diais de alimentos, é preocupante 
constatar que, no seu mais recente 
relatório Perspectivas da Economia 
Mundial, de abril deste ano, o Fun-
do Monetário Internacional (FMI) 
aponte que “a escalada dos preços 
globais da comida em 2022 desen-
cadeou uma crise de custo de vida 
em muitos países, muitos dos quais 
seguem enfrentando uma grave 
insegurança alimentar”. Cabe aler-
tar que a persistência do problema 
compromete o Objetivo de Desen-
volvimento Sustentável de acabar 
com esse flagelo humano até 2030.

É preciso analisar de modo obje-
tivo e franco as razões do problema, 

inclusive no Brasil. Há de se consi-
derar, é verdade, as sequelas socio-
econômicas da pandemia, a guerra 
entre Rússia e Ucrânia, que dificulta 
e encarece o comércio internacional 
de fertilizantes, e outros fatores que 
levaram a um aumento do preço 
médio global dos alimentos. No en-
tanto, as maiores e mais graves cau-
sas são o desemprego e a exclusão 
social.

Por mais que ajudem, os neces-
sários programas de renda mínima, 
como o Bolsa Família, ações filantró-
picas e iniciativas oficiais de apoio 
humanitário de organizações nacio-
nais e multilaterais jamais serão su-
ficientes para acabar com a miséria 
e todas as suas danosas consequên-

cias, dentre as quais a mais grave é 
a fome. A situação somente será 
atenuada e paulatinamente solucio-
nada pelo crescimento econômico 
sustentado.

Promover tais avanços é missão 
prioritária da humanidade. Em nos-
so país, a retomada de patamares 
mais elevados de crescimento do 
PIB depende de várias medidas vol-
tadas à redução do famigerado “Cus-
to Brasil”. Nossos setores produtivos 
são onerados em R＄ 1,5 trilhão por 
ano na comparação com a média das 
nações da OCDE (Organização para 
a Cooperação e Desenvolvimento 
Econômico), segundo estudo do 
Boston Consulting Group e entida-
des de classe.

Felizmente, estão em curso algu-
mas iniciativas capazes de melhorar 
a competitividade da economia na-
cional, como a reforma tributária 
aprovada na Câmara dos Deputa-
dos. Contudo, depois de mais de 30 
anos de espera, é fundamental que 
seja votada rapidamente no Senado 
e, além disso, não aumente a carga 
de impostos, simplifique e barateie 
os procedimentos arrecadatórios e 
estabeleça isonomia entre todos os 
setores de atividade, com exceções 
muito pontuais e justificáveis, como 
menor taxação da cesta básica.

Outra medida premente é a re-
forma administrativa, que não pode 
ser relegada a segundo plano, pois é 
tão necessária quanto a tributária. O 

Estado é muito caro para a socieda-
de e não lhe devolve, na proporção e 
qualidade devidas, os altos impostos 
que arrecada. Mostra-se ineficiente 
em várias atividades, atende aquém 
da qualidade necessária os setores 
da saúde e da educação e tem baixa 
produtividade. Por isso, precisa ser 
modernizado, tornando-se menos 
dispendioso para os contribuintes e 
mais capaz de estimular o fomento 
econômico, em vez de emperrá-lo. 
Todos os envolvidos devem pensar 
no interesse do País.

Também foi importante a apro-
vação do arcabouço fiscal, pois os 
brasileiros não podem continuar 
financiando o déficit público com 
o suor do seu trabalho. Necessita-

mos, ainda, de juros menores, me-
lhor infraestrutura de transportes, 
mais segurança jurídica e combate 
eficaz à criminalidade, que ceifa vi-
das, onera os custos das empresas 
e famílias com medidas protetivas, 
desestimula investimentos e preju-
dica o turismo, importante fonte de 
divisas.

Não cabem desculpas e subter-
fúgios. A inclusão alimentar ampla 
somente será possível com milhões 
de empregos, geração e distribui-
ção de renda. Para viabilizá-los, pre-
cisamos remover todos os entraves 
que abalam o nível de investimen-
tos produtivos e a competitividade 
da economia brasileira. E isso é ur-
gente.
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“Fizemos história ao colocar limites nas 
decisões monocráticas do STF”, disse 
Carlos Viana

Câmara Municipal discute passe livre para 
estudantes

ALMG promulga emenda que garante 
financiamento de hospitais filantrópicos

Aberto o ‘Edital Luzes no Patrimônio’ que 
destinará quase R$ 5 mi para os municípios
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Objetivo da mudança na Constituição é evitar que repasses a essas instituições sejam 
interrompidos em anos eleitorais 

“É um dia histórico de posiciona-
mento altivo dessa Casa que represen-
ta a população de todo um país que 
quer equilíbrio entre os poderes”. A 
afirmação é do senador Carlos Viana 
(Podemos-MG) após a aprovação da 
Proposta de Emenda à Constituição 
(PEC8/2021) que estabeleceu limites 
nas decisões monocráticas de minis-
tros do Supremo Tribunal Federal e de 
outros tribunais superiores.

O texto recebeu o apoio de 52 sena-
dores, outros 18 senadores foram con-
trários. O placar se repetiu nos dois tur-
nos de votação. Agora, a proposta será 
analisada na Câmara dos Deputados.

Viana, durante discurso no Plenário, 
ressaltou que votar o fim das decisões 
monocráticas é atribuição do Congres-
so. “Estamos fazendo o que a sociedade 
espera de nós. E nós não estamos aqui 
levantando qualquer tipo de guerra 

ou desrespeito a outro poder da Re-
pública, mas estamos aqui decidindo 
com clareza que as nossas atribuições 
vieram pelo voto da população, que 
nos deu a confiança de representá-los 
aqui como senadores da República”, 
disse.

O parlamentar mineiro desabafou 
durante a fala. “Eu posso até ficar 
rouco hoje, mas eu não vou deixar 
de dizer aquilo que o meu coração 
diz e que milhões de brasileiros es-
tão também entalados no pescoço e 
que poderiam dizer, se tivessem aqui. 
Queremos limites e respeito entre os 
poderes”, ressaltou Carlos Viana.

A PEC 8/2021 é de autoria do se-
nador Oriovisto Guimarães (Pode-
mos-PR). De acordo com ele, entre 
2012 e 2016, o STF teria tomado 883 
decisões cautelares monocráticas, em 
média, 80 decisões por ministro.

GIRLENO ALENCAR
 
A Câmara Municipal de Montes 

Claros realiza hoje (24), às 8h, au-
diência pública para debater o pas-
se livre estudantil. A curiosidade é 
que o prefeito Humberto Souto 
tinha anunciado esta medida na 
terça-feira. O vereador Daniel dias 
(PCdoB), autor da proposta da 
audiência pública, alega que des-
de 15 de agosto que apresentou o 
projeto que institui o passe livre 
aos estudantes da rede pública e 
privada de ensino, pertencente a 
famílias carentes e que residam a 
distâncias superiores a mil metros 
das respectivas unidades de ensi-

no.
Desde o ano de 2007 que o 

PCdoB cobra o passe livre para 
estudantes em Montes Claros, na 
época em articulação do então 
vereador Lipa Xavier. O programa 
foi criado em 2008, sendo que o 
estudante paga a metade da tarifa 
e a outra metade ficava por con-
ta da Prefeitura e depois passou a 
ser embutida na planilha do trans-
porte coletivo urbano. O prefeito 
Humberto Souto mudou o pro-
jeto, comprando 11 ônibus, que 
irão transportar os estudantes.

Daniel Dias alega que não 
teve acesso ao projeto do prefei-
to e por isto quer discutir e saber 

como aprimorar, o seu projeto 
apresenta algumas incongruên-
cias, pois determina que o auxílio 
instituído por essa lei deverá ser 
concedido aos estudantes cujas 
famílias sejam beneficiárias de 
programas sociais desenvolvidos 
pelo município e pelo governo 
federal, bem como beneficiários 
dos sistemas de reservas de vagas 
em instituições de ensino público 
e privado, de curso de graduação, 
técnico de nível médio por elas 
mantidos conforme critérios a 
serem definidos conforme regula-
mento. Porém, um aluno de escola 
particular não se enquadra neste 
critério.  

A Emenda à Constituição Esta-
dual 114, de 2023, que permite o 
repasse de emendas parlamentares 
a hospitais filantrópicos mesmo em 
anos eleitorais foi promulgada pela 
Mesa da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG) e já está em 
vigor.

A alteração na Constituição Es-
tadual tem como objetivo evitar 
que o financiamento dos hospitais 
filantrópicos e instituições simi-
lares seja afetado nos anos elei-
torais. Ela é oriunda da Proposta 
de Emenda à Constituição (PEC) 
13/23, aprovada em definitivo no 
Plenário da ALMG em reunião no 
último dia 8 de novembro.

O presidente da Comissão de 
Saúde e primeiro signatário da 

PEC 13/23, deputado Arlen San-
tiago (Avante), destacou, em pro-
nunciamento no dia da aprovação, 
que os hospitais filantrópicos res-
pondem pelo atendimento de 70% 
dos pacientes do Sistema Único de 
Saúde (SUS) em Minas Gerais.

“A medida será importante para 
dar maior suporte financeiro a 
essas instituições, que não param 
de trabalhar em anos eleitorais”, 
acrescentou o deputado, na oca-
sião. Também assinaram a autoria 
da proposta outros 25 parlamen-
tares. 

A Emenda à Constituição114 
acrescenta ao artigo 160 da Cons-
tituição Estadual, que trata da apre-
ciação pela Assembleia de projetos 
de natureza orçamentária, os pará-

grafos 20 e 21. 
O parágrafo 20 permite o repas-

se dos recursos das emendas par-
lamentares a hospitais filantrópicos 
e também a Associações de Pais e 
Amigos dos Excepcionais (Apaes), 
asilos e outras organizações da so-
ciedade civil.

Esse mesmo dispositivo estabele-
ce que o repasse deverá ser vincula-
do a instrumentos de parceria (como 
contratos e convênios) e não poderá 
envolver a distribuição gratuita de 
bens, valores ou benefícios à po-
pulação ou a entidade privada. 

Já o parágrafo 21 estabelece 
que esse tipo de repasse não po-
derá ser recusado, assim como os 
atos necessários para sua concre-
tização.

A Associação dos Municípios da 
Bacia do Médio São Francisco (Am-
mesf ) informa aos prefeitos e gesto-
res culturais que até o 14 de dezem-
bro estarão abertas as inscrições para 
o Edital ‘Luzes no Patrimônio’, que 
disponibilizará R$ 4,84 milhões para 
a preservação e a valorização de bens 
protegidos.

Publicado pela Secretaria de Esta-
do de Cultura e Turismo, do Governo 
de Minas, o edital do Fundo Estadual 
de Cultura é destinado às prefeituras 
ou secretarias municipais e tem o ob-
jetivo de contribuir com a valorização 
de bens imóveis acautelados em esfe-
ra municipal. Portanto, podem parti-

cipar os municípios e instituições de 
direito público municipal que sejam 
constituídas sob a forma de órgãos 
de direito público municipal da ad-
ministração direta (prefeituras e se-
cretarias), estejam estabelecidas no 
Estado de Minas Gerais, comprovem 
no mínimo um ano de existência legal 
e funcionamento regular e que desen-
volvam atividades culturais há mais de 
um ano.

O valor exato de R$ 4.848.000,00 
será distribuído entre os projetos 
cadastrados e que atenderem os re-
quisitos previstos na Lei Estadual nº 
22.944/2018 e no Decreto Estadual nº 
47.427/2018, que são: ser considera-

do de interesse público, ter caráter 
prioritariamente cultural, visar à pro-
dução, exibição e utilização pública 
de bens artísticos e culturais, além 
de contribuir para a garantia do ple-
no exercício dos direitos culturais e 
democratização do acesso aos bens e 
serviços culturais.

A Ammesf orienta aos interessados 
que, para mais esclarecimentos, deve 
ser acessada a Plataforma Digital de 
Fomento e Incentivo à Cultura. Tam-
bém está disponível o e-mail fomen-
to@secult.mg.gov.br e o contato de 
WhatsApp (31) 2125-2400, para falar 
com o assessor técnico de Cultura e 
Turismo da AMM, Ramon Diniz.

Santas Casas estão entre as instituições que podem ser 
beneficiadas com recursos da nova emenda à Constituição
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Projeto Jequitaí ganha destaque na agenda 
de Gil Pereira, em Brasília

Tribunal de Contas de Minas suspende 
licitação em Engenheiro Navarro

Ministério das 
Cidades aprova três 
novos conjuntos 
habitacionais para 
Moc
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GIRLENO ALENCAR

O Tribunal de Contas de Minas 
Gerais referendou a suspensão cau-
telar deflagrada pela Prefeitura mu-
nicipal de Engenheiro Navarro, para 
contratação de empresa especializa-
da em obra de engenharia para pres-
tação de serviços de pavimentação 
asfáltica com concreto betuminoso 
usinado a quente (CBUQ) para  a 
segunda etapa de estrada rural de 
acesso à comunidade. O conselheiro 
José Alves Vianna, relator da denún-
cia n.115662, encaminhada pela em-
presa Caldeira Locações e Serviços, 
entendeu, em conformidade com a 
análise do órgão técnico, que a falta 
de especificação no edital de quais 
seriam os itens de maior relevância 

abriu margem para subjetividade na 
avaliação da qualificação técnica, o 
que fere o princípio do julgamento 
objetivo, contrariando dispositivo da 
Lei de Licitações 8.666/93.

Assim sendo, e a despeito de os 
demais pontos constantes da denún-
cia não terem sido analisados nessa 
etapa processual, a Corte de Contas, 
além de suspender o procedimento 
na fase em que se encontra, para não 
colocar em risco a futura contrata-
ção, determinou que os responsáveis 
se abstivessem de praticar qualquer 
ato até o pronunciamento da Casa 
acerca da matéria, inclusive da assi-
natura do contrato, caso não tenha 
sido firmado, sob pena de multa 
diária, nos termos do art. 90 da Lei 
Orgânica do Tribunal.

O Ministério das Cidades aprovou 
a criação de três novos conjuntos 
habitacionais para Montes Claros, 
com 700 casas conforme a portaria 
1.482, publicada ontem. Cada um 
terá de 250 a 300 casas nos bairros 
Jardim Alegre, antigo Facela e Cida-
de Industrial, na continuidade do 
Residencial Vitória. A meta é chegar 
a 2 mil casa no âmbito da linha de 
atendimento de provisão subsidia-
da de unidades habitacionais novas 
em áreas urbanas com recursos do 
Fundo de Arrendamento Residen-
cial, integrante do Programa Minha 
Casa, Minha Vida,

Desde o ano de 2016 Montes 
Claros não contava com qualquer 
projeto habitacional, sendo o últi-
mo o Monte Sião IV. Agora foram 
aprovados o Residencial Cosmo 
para 250 casas; Residencial Facela 
I, com 200 casas e; Residencial Vitó-
ria 4, com 250 casas. Esta semana o 
Ministério das Cidades aprovou os 
terrenos apresentados pelas cons-
trutoras, duas de Belo Horizonte 
e outra de Montes Claros, as casas 
serão repassadas para famílias ca-
dastradas pela Prefeitura, com cada 
mutuário pagando um valor simbó-
lico. (GA)
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O deputado Gil Pereira cumpriu 
intensa agenda de trabalho em Bra-
sília nessa quarta-feira (22), quando 
participou de importantes reuniões 
com autoridades do Legislativo e do 
Executivo federal.

Recebido pelo presidente do Se-
nado, Rodrigo Pacheco (PSD-MG), 
ele voltou a debater temas essen-
ciais para a região, “sempre em 
busca de recursos e apoio para 
atender às demandas da popula-
ção, nesta ocasião, especialmente 
para a retomada e conclusão das 
obras do Projeto Jequitaí, antigo 
sonho do Norte de Minas”, in-
formou o deputado Gil Pereira, 
acompanhado do vice-prefeito de 

Montes Claros, Guilherme Gui-
marães.

Trabalho reforçado

“Desde 2017, temos lutado 
para concluir a implantação do 
Projeto Jequitaí, garantindo os 
recursos orçamentários federais 
necessários, através da Codevasf, 
sempre ao lado do atuante deputa-
do Gil Pereira. É prioritário para o 
equacionamento da questão hídrica 
e social da região. Vamos intensifi-
car o trabalho para reiniciar e, se 
Deus quiser, concluir as obras do 
projeto”, declarou o presidente do 
Senado, Rodrigo Pacheco.

PEC 8/2021

Gil Pereira parabenizou o presi-
dente Rodrigo Pacheco pela aprova-
ção no Senado da PEC 8/2021, que 
limita decisões monocráticas (indi-
viduais) no STF e em outros tribu-
nais superiores. “Sob a sua firme e 
republicana liderança, o texto, que 
trará maior equilíbrio e harmonia 
entre os poderes, recebeu o apoio 
de 52 senadores, nos dois turnos 
de votação”, destacou Gil Pereira, 
que preside a Comissão de Minas 
e Energia, na Assembleia Legislativa 
de MG.

Integração e Desenvolvimento 

Regional

O deputado Gil Pereira também 
se reuniu com o ministro da Integra-
ção e do Desenvolvimento Regional 
(MIDR), Waldez Góes, ocasião em 
que reforçaram as tratativas sobre 
os recursos para reinício e conclu-
são do Projeto Jequitaí, dentre ou-
tras ações da Codevasf para o Norte 
de Minas.

O deputado Gil Pereira e o mi-
nistro de Minas e Energia, Alexandre 
Silveira, também se encontraram 
com o ex-presidente do Senado e 
atual presidente da Comissão de 
Constituição, Justiça e Cidadania 
(CCJ), Davi Alcolumbre, para mais 

entendimentos sobre a alocação de 
recursos para retomada e término 
da Barragem de Jequitaí.

Sonho histórico do Norte de Mi-
nas

Antigo sonho regional, a Barra-
gem de Jequitaí é prioridade para 
equacionar a questão do abasteci-
mento de água na região e ampliar a 
agricultura irrigada, gerando milha-
res de empregos e renda no Norte 
de Minas.

Parte essencial do incansável tra-
balho do deputado Gil Pereira rela-
cionado à questão hídrica regional, 
destaca-se o Projeto Jequitaí, em 

cuja gestão na Secretaria de Estado 
da Sedinor-MG foram iniciadas as 
tão esperadas obras, depois parali-
sadas, devido à posterior desistência 
da construtora.

As obras do Projeto Jequitaí (a se-
rem viabilizadas e concluídas) serão 
retomadas por consórcio empresa-
rial, formado através do Programa 
de Parcerias de Investimentos (PPI). 
O valor total do empreendimento é 
estimado em R$ 1,2 bilhão. “Serão 2 
barragens de múltiplos usos no rio 
de mesmo nome, pertencente à Ba-
cia do São Francisco, para irrigação 
de 35 mil hectares, gerando 105 mil 
empregos diretos e indiretos”, expli-
cou Gil Pereira. (Carlos Humberto)

O parlamentar ao lado do senador Rodrigo Pacheco e do vice-
prefeito de Montes Claros, Guilherme Guimarães

Gil Pereira e o ministro Integração e do Desenvolvimento 
Regional (MIDR), Waldez Góes A Barragem de Jequitaí está orçada em R$ 1,2 bilhão 
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Concurso em Montes Claros 
vai escolher o ‘melhor 
roedor de pequi do mundo’

FCO conquista a nota máxima 
em duas avaliações do MEC

Montes Claros, terça-feira, 18.7.2023
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Município vai adquirir 
detectores de metal para 
equipar escolas da rede pública

Mais 27 aprovados para o cargo 
de agente comunitário de Saúde 
são convocados 

Prefeitura autoriza a pavimentação 
de ruas em São Pedro da Garça

F
Á

B
I
O

 
M

A
R

Ç
A

L

FÁBIO MARÇAL

J
E

R
U

S
I
A

 
A

R
R

U
D

A
/
 
F

Á
B

I
O

 
M

A
R

Ç
A

L

Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 5eduCação

SEE abre campanha para 
escolas formarem novas 
turmas para o Reforço Escolar

Programa de Pós-Graduação 
do ICA/ UFMG abre vagas 
para doutorado

MEC divulga nesta segunda-feira 
lista de espera do Sisu

IMPORTAÇÕES GERAM APREENSÃO NOS PRODUTORES

As crescentes importações de leite, principalmente em pó, vindas da Argen-
tina e do Uruguai estão prejudicando severamente a pecuária leiteira de Minas 
Gerais e do Brasil. Com a maior oferta do produto, os preços no campo estão 
em queda. Representantes da cadeia produtiva em conjunto com entidades do 
governo estadual irão elaborar um documento solicitando ações do governo 
federal para resolver a situação. De acordo com o presidente da Comissão de 
Pecuária de Leite do Sistema Faemg/Senar, Jonadan Ma, os volumes importados 
estão batendo recordes e já representam cerca de 10% da produção nacional de 
leite. (Diário do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/agronegocio/importacoes-de-leite-em-po-
-geram-apreensao-nos-produtores-de-mg/

 
MUDANÇA DE GÊNEROS É ALTA EM UBERLÂNDIA

Uberlândia foi a cidade que mais registrou pedidos de mudança de gênero 
em todo o Estado de Minas Gerais, nos últimos cinco anos. De acordo com um 
levantamento feito pela Central de Informações do Registro Civil (CRC Nacio-
nal), de janeiro de 2018 a 30 de junho de 2023, foram 192 solicitações efetivadas 
no cartório de registro civil do município, além de outras 11 alterações de nome, 
totalizando 203 procedimentos. A capital Belo Horizonte aparece na segunda 
posição do ranking, com 146 alterações. Já em Uberlândia, foram 98 alterações 
de gênero (do masculino para o feminino) e outras 94 do sexo feminino para o 
masculino. (Diário de Uberlândia – Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33952/uberlandia-e-a-cidade-
-que-mais-realiza-mudanca-de-generos-em-minas)

 
EXPOAGRO-GV ESPERA 200 MIL PESSOAS

A 52ª Exposição Agropecuária de Governador Valadares (Expoagro-GV) teve 
início oficialmente no último final de semana e prossegue até o dia 17 e a expec-
tativa é de que esta seja uma das maiores exposições realizadas nos últimos anos. 
De acordo com o presidente da União Ruralista Rio Doce, Marcelo Teixeira, os 
resultados serão fruto de muito trabalho. “Trabalhamos praticamente um ano. 
Desde que a última edição acabou, já começamos a preparar esta e agora, com 
toda a estrutura pronta, já é possível ver a magnitude deste evento. A expectativa 
é a melhor possível para superarmos a Expoagro de 2022 e, pelo que estou 
vendo, vamos conseguir, se Deus quiser”, afirmou. (Diário do RioCoce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/comeca-oficialmente-a-52a-expoagro-gv-evento-deve-re-
ceber-mais-de-200-mil-pessoas/

 
ESTATUTO DOS SERVIDORES RETIRADO DA CÂMARA

Em resposta às preocupações e inseguranças dos servidores municipais em 
relação ao projeto do novo estatuto dos servidores, a Prefeitura de Poços de 
Caldas em entendimento com a presidente do Sindicato dos Servidores Marieta 
Carneiro, juntamente com o presidente da Câmara Municipal, Douglas, em bus-
ca de garantir mais segurança e tranquilidade para todos os servidores, chegou-
-se a um consenso: o projeto será retirado temporariamente e, em seguida, será 
reapresentado para votação em uma reunião extraordinária, junto ao plano de 
cargos e salários. ( Jornal Mantiqueira – Poços de Caldas)

https://www.jornalmantiqueira.com.br/2023/07/08/prefeitura-anuncia-reti-
rada-temporaria-do-projeto-do-novo-estatuto-dos-servidores/

 

SESURB REALIZA INVENTÁRIO EM CEMITÉRIOS

A Secretaria de Serviços Urbanos e Obras (Sesurb) da Prefeitura de Uberaba 
realiza, desde 2022, inventário dos cemitérios São João Batista, Medalha Mila-
grosa e o Bom Pastor, no bairro rural de Ponte Alta, com a finalidade de detectar 
as situações de abandono, falta de conservação, manutenção e irregularidade de 
documentação. Como resultado desse inventário, a pasta notificará os concessio-
nários para regularização. De acordo com a assessora Jurídica da Sesurb, Thaísa 
Meneghello Esselin e Oliveira, o objetivo é detectar irregularidades, como a falta 
de manutenção do túmulo; nome dos sepultados; falta do termo de concessão; 
abandono; dentre outros. ( Jornal de Uberaba – Uberaba)

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/58281/sesurb-realiza-inven-
tario-em-cemiterios-de-uberaba-para-detectar-irregularidades

 
38.423 FAMÍLIAS EM EXTREMA POBREZA EM SL

A população de Sete Lagoas chegou a 227.360 pessoas no Censo de 2022, o 
que representa um aumento de 6,13% em comparação com o Censo de 2010. 
Deste total, de acordo com a Secretaria Municipal de Assistência Social e Direitos 
Humanos, 28.905 famílias – que representa um universo de 70.440 pessoas – 
estão cadastradas no município e dependem de programas assistenciais para so-
breviverem. De acordo com Luciene Chaves, Secretaria Municipal de Assistência 
Social e Direitos Humanos, dentre essas 70.440 pessoas, 38.423 indivíduos – o 
que representa 15.481 famílias – vivem em situação de pobreza e extrema po-
breza e recebem até R$ 218 mensais. Em números percentuais, 15.481 famílias 
em situação de miséria representa quase 17% da população total de Sete Lagoas. 
( Jornal Sete Dias – Sete Alagoas)

http://www.setedias.com.br/noticia/manchete/53/sete-lagoas-tem-38423-fa-
milias-vivendo-em-situacao-de-extrema-pobreza/29816)

 

MERCADO DO PRODUTOR VAI CUSTAR R$ 18,3 MILHÕES

O Novo Mercado do Produtor de Varginha vai custar R$ 18,3 milhões e será 
construído pela Wizzer Incorporadora e Construtora Ltda., empresa vencedora 
da licitação. O contrato para a execução de serviços foi assinado pelo prefeito 
Vérdi Lúcio Melo (Avante), na quinta-feira, 6. O espaço mais moderno será lo-
calizado entre avenida José Gomes Oliveira com a rua Orminda Vasconcelos. O 
prazo estabelecido para a execução da obra é de 12 meses contados a partir da 
data do recebimento da Ordem de Serviço, que será expedida pela Secretaria 
Municipal de Obras e Serviços Urbanos. (Gazeta de Varginha – Varginha)

https://www.gazetadevarginha.com.br/post/mercado-do-produtor-vai-cus-
tar-r-18-3-milh%C3%B5es-em-varginha-veja-detalhes-da-obra
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Pesquisa em esgoto de 
Salinas revela que vírus da 
Covid-19 continua a circular

TCE de Tocantins visita 
Codanorte para conhecer as 
práticas exitosas do Consórcio

Prefeitura de Pirapora abre 
período para Cadastramento 
Escolar de 2024 

Leilão viabiliza R$ 9 bi para Minas

O leilão de linhas de transmissão de energia realizado na Bolsa 
de Valores (B3), em São Paulo, pela Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel), terminou com todos os lotes arrematados, com 
deságio médio de 50,97% sobre a Receita Anual Permitida (RAP), 
máxima de aproximadamente R$ 2,6 bilhões. Um dos mais impor-
tantes, o lote 2 (1.614 km), com prazo previsto de execução de 66 
meses, sairá de Bom Jesus da Lapa (BA), passando em MG por Espi-
nosa, Gameleiras, Jaíba, Verdelândia, Varzelândia, São João da Pon-
te, Patis, Mirabela, Brasília de Minas, Coração de Jesus, São João do 
Pacuí, Ibiaí e Buritizeiro. (Gazeta Norte Mineira – Montes Claros)

https://gazetanm.com.br/leilao-de-transmissao-viabiliza-r-9-bi
-para-mg-maioria-dos-investimentos-sera-no-nm/

Tiradentes entre os melhores do mundo

Minas Gerais é mais uma vez destaque no turismo internacional. 
Tiradentes, com seu roteiro turístico “Walking Tour Becos de Tira-
dentes”, ficou entre as 25 melhores excursões culturais e históricas 
do mundo. O passeio ficou em primeiro lugar na categoria “Melho-
res experiências gerais” do Brasil e em quarto da América do Sul. O 
ranking foi divulgado pelo TripAdvisor, uma das mais reconhecidas 
plataformas de viagens, em sua premiação anual Traveller’s Choice 
Best of the Best 2023 (“Melhor dos melhores na escolha do viajan-
te”, em tradução livre). Como o nome deixa claro, a congratulação 
é dada para os circuitos mais bem avaliados pelos usuários. Na dis-
puta global, Tiradentes foi o único representante brasileiro. (Diário 
do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/turismo/tiradentes-e-eleita
-um-dos-melhores-roteiros-turisticos-do-mundo/

MP denuncia Araguari por negligência

O Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) ajuizou uma Ação 
Civil Pública contra o município de Araguari, no Triângulo Mineiro, 
por “danos morais e materiais” contra a população por perda de 
cerca de 26 mil doses da vacina contra Covid-19 em 2021, com pre-
juízo estimado de R$ 1,3 milhão aos cofres públicos. O órgão pede 
que a gestão da cidade seja condenada a pagar R$ 1,3 milhão por 
danos materiais e R$ 1 milhão por danos morais coletivos, a serem 
aplicados em estruturação e melhoria da cobertura vacinal no mu-
nicípio. A prefeitura de Araguari informou que recebeu a denúncia 
adotará “todas as medidas cabíveis” ( Jornal da Manhã – Uberaba). 

https://www.jmonline.com.br/geral/mpmg-denuncia-araguari
-por-negligencia-em-perda-de-vacinas-contra-covid-1.288817

Incêndios voltam a atormentar Lafaiete

Os bombeiros registraram ocorrências de queimadas no períme-
tro urbano de Lafaiete e às margens da MG-129. Na rodovia, a fuma-
ça provocada pelo incêndio estava impossibilitando a visibilidade 
dos motoristas que transitavam pela via. O Corpo de Bombeiros 
Militar reforça a importância de que não se inicie focos de incêndio, 
pois nesta época do ano, se alastram com facilidade e trazem danos 
ao meio ambiente, ao patrimônio além de riscos à população. ( Jor-
nal Correio Online – Conselheiro Lafaiete) 

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/30746-in-
cendios-em-matas-e-lotes-voltam-a-atormentar-lafaiete) 

Festival deve atrair 50 mil turistas

A Prefeitura de Ouro Preto, em parceria com o Instituto Cultural 
Vale, realizou o lançamento oficial do Festival de Inverno de Ouro 
Preto 2023. Com o tema “A Minha Cidade é Criativa” a programação 
do evento vai acontecer em diversos pontos da cidade e busca valo-
rizar os artistas locais e a expectativa é que mais de 50 mil turistas 
circulem pelo município. Ao todo, foram investidos quase R$2 mi-
lhões de reais.  Ao longo dos 30 dias de programação, que começou 
neste sábado (01), e teve como marco o show da banda Nação Zum-
bi, a população e os turistas vão poder participar, de forma gratuita, 
de diversas atividades culturais. (O Liberal – Itabirito)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/8571/festival-de-inverno-de
-ouro-preto-deve-atrair-mais-de-50-mil-turistas-a-cidade

Expoagro começa sexta em Valadares

Vem aí mais uma edição da Expoagro: em 2023, a maior feira de 
agronegócio do interior de Minas Gerais chega à sua 52ª edição. 
Neste ano, a feira, que acontece no Parque de Exposições José Ta-
vares, em Governador Valadares, será realizada entre os dias 7 e 16 
de julho, e a expectativa é alta. “Todo mundo trabalhando a todo 
vapor aqui para finalizar os últimos detalhes para o evento. É um 
evento recheado, com uma agenda técnica importante voltada para 
o agro”, destaca o presidente da União Ruralista Rio Doce (URRD), 
Marcelo Teixeira. (Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/univale-se-prepara-para-participacao-na-52a
-expoagro/

Pesquisadores do Instituto Fe-
deral do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG), campus Salinas, divul-
garam resultados do projeto in-
titulado “Análise da presença do 
SARS-CoV-2 em águas residuais 
dos municípios de Salinas e Rube-
lita-MG”, que mostra o aumento 
da detecção do material genético 
do vírus SARS-CoV-2, causador da 
Covid-19, no município de Sali-
nas, a partir de maio deste ano.

A pesquisa é realizada desde 
o início de 2023, por meio da 
coleta quinzenal de amostras de 
esgoto em três pontos de Salinas 
(IFNMG, adutora do Bairro Ra-
quel e ETE Copasa) e na ETE de 
Rubelita. As amostras são levadas 
para o Laboratório de Biologia 

Molecular do IFNMG, onde são 
testadas por meio da técnica do 
RT-qPCR. Segundo o coordena-
dor da pesquisa, o professor do 
IFNMG Filipe Vieira Santos de 
Abreu, os resultados periódicos 
das coletas são comunicados, em 
primeira mão, às autoridades de 
saúde dos municípios envolvidos, 
para colocá-las a par da situação 
epidemiológica local.

Os resultados da pesquisa 
mostram que o vírus continua 
circulando na população, mesmo 
que não haja registro de casos da 
doença. Segundo Filipe Abreu, 
devido à cobertura vacinal da 
população, os casos de Covid-19 
podem estar ocorrendo de forma 
mais branda e isso diminui a pro-

cura pelo sistema de saúde. Além 
disso, a testagem para a doença 
não está mais acontecendo no 
município.

A despeito da ausência de ca-
sos registrados de Covid-19, os 
dados que mostram a continui-
dade da circulação do vírus acen-
dem um alerta de que a popula-
ção não pode baixar a guarda na 
prevenção. Nesse contexto, Filipe 
Abreu reforça a importância de se 
manter a vacinação em dia.

REDE DE PESqUISA

O projeto desenvolvido pe-
los pesquisadores do IFNMG faz 
parte da Rede de Monitoramento 
de Águas Residuais (Remonar), 

composta por grupos de pesqui-
sa de várias instituições, com a 
missão de integrar e promover a 
produção e divulgação de conhe-
cimentos científicos nas ações de 
vigilância epidemiológica basea-
das no monitoramento de esgoto 
em diferentes regiões no Brasil, 
como alternativa de detecção pre-
coce de surtos virais.

A Remonar é financiada pelo 
Ministério da Ciência, Tecnologia 
e Inovação (MCTI) e o sub-proje-
to de Salinas é coordenado pelo 
professor Filipe. São parceiros 
locais do projeto a Copasa e a 
Copanor, a fundação de apoio do 
IFNMG (Fadetec) e a Universida-
de Federal dos Vales do Jequiti-
nhonha e Mucuri (UFVJM).
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     MEDIDA REFORÇA IMPORTÂNCIA DA VACINAÇÃO

   EDUCAÇÃO INFANTIL 

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
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Principal cidade do Norte de 
Minas comemora 166 anos 
nesta segunda-feira (3) 

Godofredo Guedes, artista 
fundamental para a cultura 
norte-mineira

PMMG e MPMG capturam foragido 
da Justiça paulista 

     PERSONALIDADES DE MONTES-CLAROS

     OPERAÇÃO BEHOLDERS

JUSTIÇA AFASTA JUIZ SUSPEITO DE ASSÉDIO

O Órgão Especial do Tribunal de Justiça de Minas Gerais (TJMG) 
afastou o juiz Ather Aguiar da Comarca de Divinópolis. O magistrado 
é acusado de assédio moral, sexual e violência de gênero contra, pelo 
menos, sete servidoras, estagiárias e ex-funcionárias do Judiciário. Um 
assessor do juiz também foi afastado. Na decisão, o Órgão Especial do 
TJMG decidiu, em 28 de junho, pelo afastamento cautelar de Ather após 
a análise de denúncias informadas à direção do Foro de Divinópolis. 
(Portal G37 – Divinópolis)

https://g37.com.br/divinopolis/justica-afasta-juiz-suspeito-de-asse-
diar-servidoras-e-estagiarias-em-divinopolis/

 
VACA ESTABELECE NOVO RECORDE

Em menos de três dias, o torneio aberto de leite da Exposição Agro-
pecuária de Passos (Expass Agro) quebrou o recorde mundial de produ-
ção leiteira duas vezes e estabeleceu novas marcas para o setor. Na quin-
ta-feira, 29, a vaca Poesia atingiu 144,2 quilos de leite em três ordenhas 
e superou a barreira dos 140 quilos. Na última segunda, a vaca Baleia, 
havia cravado 132,2 quilos. Os dois animais são da raça holandesa e de 
produtores de Alpinópolis. (Folha da Manhã – Passos)

http://clicfolha.com.br/espass-agro-registra-segundo-recorde-de-pro-
ducao-leiteira/

 
COORDENADORIA INAUGURADA EM ARAGUARI

O 53º Batalhão de Polícia Militar de Araguari inaugurou a Coordena-
doria de Apoio Operacional (Caop), que tem como objetivo acabar com 
as filas de viaturas para o encerramento de ocorrências, permitindo a 
liberação da guarnição para o patrulhamento de setor, prevendo o horá-
rio para a oitiva do policial militar condutor. Além disso, proporciona a 
acomodação do preso em local apropriado, oferecendo condições para 
a Polícia Civil e Penal receberem o custodiado. (Gazeta do Triângulo – 
Araguari)

https://gazetadotriangulo.com.br/coordenadoria-de-apoio-operacio-
nal-e-inaugurada-no-municipio/

 
FORMIGA INICIA DISTRIBUIÇÃO DO IPTU

Os carnês do Imposto Predial e Territorial Urbano e do Custeio do 
Serviço de Iluminação Pública (CIP) começaram a ser entregues aos 
contribuintes formiguenses pelos Correios. De acordo com a Secretaria 
Municipal de Fazenda, os vencimentos têm início no dia 17 de julho, 
conforme prevê o calendário anual, e poderão ser divididos em até qua-
tro vezes, desde que a parcela não seja inferior a R$ 25. O parcelamento 
será realizado da seguinte forma: parcela única para o valor até R$ 25; 
duas parcelas para valor de R$25,01 a R$ 50; três parcelas para valor de 
R$ 50,01 a R$ 100 e quatro parcelas para valor acima de R$100,01. (O 
Pergaminho – Formiga)

https://www.opergaminho.com.br/prefeitura-inicia-distribuicao-de-
-carnes-de-iptu-e-cip

 
CÁRITAS ATENDE ATINGIDOS PELA BARRAGEM

A população de Governador Valadares e Alpercata que foi atingida 
pelo rompimento da Barragem de Fundão vai dispor de um espaço fí-
sico exclusivo de atendimento para tirar dúvidas sobre o processo de 
reparação para os atingidos. A inauguração da sede da Assessoria Téc-
nica Independente do Território 4 da Bacia do Rio Doce ocorreu nesta 
sexta, 30. Voltada para os atingidos pela barragem, a ATI tem o papel de 
garantir que os atingidos tenham acesso a uma reparação justa, devida e 
integral, sendo escolhida a Cáritas Diocesana de Governador Valadares 
para assessorar no processo de reparação. (Diário do Rio Doce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/caritas-diocesana-de-valadares-inaugura-sede-ex-
clusiva-para-atender-atingidos-pela-barragem-de-fundao/

 
LICITAÇÃO DA BIQUINHA DEVE OCORRER EM AGOSTO

A administração municipal de Coronel Fabriciano prepara duas lici-
tações para a instalação do Parque Ambiental da Biquinha. A primeira 
será para a escolha da empresa que fará a construção dos equipamen-
tos e outra para a concessão do parque da administração do parque. A 
previsão é que até o mês de agosto seja aberto o edital para as obras. A 
Área de Preservação Ambiental (APA) da Biquinha é um tesouro em meio 
ao desenvolvimento urbano, está localizada entre os bairros Belvedere, 
Giovannini e São Domingos, com cerca de 329 hectares, sendo a única 
unidade de conservação dentro do perímetro urbano de Coronel Fabri-
ciano. (Diário do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0107936-licitacao-a-instala-
cao-do-parque-da-biquinha-deve-ocorrer-ate-agosto

 
MERENDA CONTEMPLA 13 MIL EM ARAXÁ

Cardápios variados, nutritivos e merenda escolar de qualidade. Essa é 
a realidade das Escolas Municipais da cidade. Atualmente, a Prefeitura de 
Araxá, por meio da equipe nutricional da Secretaria Municipal de Edu-
cação, beneficia 13.781 alunos com alimentação saudável, de crianças a 
partir de 4 meses à Educação de Jovens e Adultos. O Município segue 
as resoluções do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação e o 
Programa Nacional de Alimentação Escolar para que o cardápio chegue 
até os estudantes com mais qualidade. Dessa forma, a merenda é sempre 
variada, possuindo opções para todas as estações do ano, calculada para 
cada modalidade de ensino, priorizando preparações de acordo com a 
sazonalidade de verduras e frutas. (Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cidade/
link/8077/merenda-escolar-contempla-mais-de-13-mil-alunos-com-ali-
mentacao-saudavel-na-rede-de-ensino-da-prefeitura-de-araxa

Corregedoria-Geral do TJMG apura denúncias sobre possíveis desvios 
funcionais registrados no fórum de Divinópolis (Divulgação)

Princesa do Norte, como é carinhosamente chamada a cidade de Montes Claros, 
hoje tem pouco mais de 414 mil habitantes e é referência para toda região 

A grande atração nacional da noite será o cantor
 Tierry, dono de vários sucessos

COLUNA MG
Rede Sindijori MG - www.sindijorimg.com.br

Principais destaques dos jornais integrantes da Rede Sindijori MG

VINÍCIOS SANTOS

Nesta segunda-feira, dia 3 de 
julho, a cidade de Montes Claros 
comemora seus 166 anos de cria-
ção: foi em 1857 que a então “Vila 
de Montes Claros de Formigas” 
passou a ser chamada, oficialmente, 
de “Cidade de Montes Claros”. Para 
celebrar a importante data, será re-
alizada uma grande festa, durante 
todo o dia, no Parque de Exposi-
ções João Alencar Athayde, como 
parte da programação da Exposição 
Agropecuária de Montes Claros. 
A entrada no parque será gratuita 
para a população.

Nesta segunda (3), a programa-

ção tem início às 9h30, com diver-
sos artistas e shows voltados para a 
criançada. A grande atração nacio-
nal da noite será o cantor Tierry, 
dono de vários sucessos.

TIERRY | Baiano de Salvador, 
Tierry ganhou destaque como com-
positor, antes da fama como cantor. 
Ele compôs grandes sucessos da 
música brasileira, que se populari-
zaram nas vozes de cantores como 
Gusttavo Lima, Ivete Sangalo e 
Claudia Leitte. No ano de 2015 
iniciou a sua própria carreira solo 
de cantor. Anteriormente Tierry já 
trabalhara como vocalista da ban-
da Fantasmão, do gênero pagode 

baiano (também conhecido como 
“swingueira”), no período de 2010 
a fevereiro de 2015. 

Tierry compôs, em 2018, em 
parceria com o cantor Gusttavo 
Lima, a música “Cem Mil”, que foi 
a mais executada nas rádios do Bra-
sil no ano seguinte. O sucesso de 
Tierry como compositor rendeu-lhe 
o apelido de “Tiehit”. Na virada de 
2019 ano pra 2020, Tierry empla-
cou o que foi considerado por par-
te da imprensa como seu primeiro 
“hit” gravado na sua própria voz, a 
música “Cracudo”; apesar do rela-
tivo sucesso obtido pelas músicas 
“Casado, Namorando, Solteiro” e 
“Moça do Espelho” ainda em 2017. 

No decorrer de 2020, Tierry em-
placou duas outras músicas como 
cantor no top 200 do Spotify Brasil, 
“Rita” e “HB20”, ambas no gênero 
musical conhecido como arrocha. 
O single “Rita” alcançou a posição 
8 novembro de 2020 e na posição 
10 em dezembro de 2020 no Top 50 
Streaming. 

Em 2021, grava seu primeiro 
DVD intitulado “O Pai das Crianças” 
tendo um dos principais sucessos 
o single “Cabeça Branca” contando 
com 112.328.557 visualizações no 
YouTube. Ele ainda gravaria “Hacke-
aram‐me”, com a inesquecível Marí-
lia Mendonça, música que também 
obteve um enorme sucesso. 

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), por meio do GA-
ECO – Regional de Montes Cla-
ros, atendendo à solicitação do 
Ministério Público de São Paulo 
(MPSP), por meio do GAECO - 
Regional de Piracicaba, desenca-
deou nesse dia 30 de junho de 
2023 uma operação com vistas a 
capturar importante foragido da 
justiça pública paulista.

A operação para localizar e 
prender o foragido contou com 
apoio da Agência Regional de In-
teligência da 11ª RPM em Montes 
Claros que, por meio do Grupo 
de Combate as Organizações Cri-
minosas da Polícia Militar de Mi-
nas Gerais e da Agência de Inte-
ligência do 51º BPM de Janaúba, 
conseguiram localizar e prender 
foragido na cidade de Gameleira.

O indivíduo capturado é fo-
ragido da operação OPOSIÇÃO, 
deflagrada em 17/5/2023 pelo 
GAECO – Regional de Piracica-
ba, sendo suspeito de integrar 
organização criminosa criada no 
interior paulista para rivalizar 
com o PCC (Primeiro Comando 
da Capital).

Segundo o MPSP, a organiza-
ção é mais estruturada, tem um 

poderio bélico superior ao do 
PCC na região de Rio Claro e utiliza 
de fuzis para matar os inimigos.

O GAECO - Regional de Montes 
Claros continua no combate inin-
terrupto contra as organizações cri-
minosas, além de continuar unindo 
forças com outras instituições de 
segurança pública, quando necessá-
rio, para a promoção da justiça e 
aplicação da lei.

Godofredo Guedes foi uma 
personalidade muito importan-
te para a cultura norte-mineira. 
Nascido em Riacho de Santana, 
no estado da Bahia, em 15 de 
agosto de 1908, foi um multi-ar-
tista, instrumentista e composi-
tor. Contudo, o primeiro ofício 
aprendido por ele foi o de au-
xiliar farmacêutico, com apenas 
12 anos. Nas horas de folga do 
balcão da farmácia, sem que nin-
guém lhe ensinasse, fazia pintu-
ras e desenhos. 

Sua carreira artística começou 
oficialmente em 1923 quando, 
com 15 anos, deu suas primeiras 
e incertas pinceladas. Não demo-
rou muito para ser contratado 
para pintar, próximo às barran-
cas do rio São Francisco, os doze 
quadros da Via Sacra na gruta da 
Igreja de Nosso Senhor Jesus da 
Lapa.

Casou-se em 1931 com Dona 
Júlia e, com ela, teve oito filhos: 
Terezinha, Zeca, Dolores, Nelsa, 
Patão, Maristela, Beto e Lúcia.

Em 1935, muda-se para Mon-

tes Claros com sua família. Sua 
ida para a capital norte-mineira 
foi interessante: convidado para 
trabalhar como assistente de far-
mácia em um posto de saúde da 
cidade por um conhecido seu 
que atuava na área, recusou em 
um primeiro momento. Um tem-
pinho depois, quando decidiu fi-
nalmente por Montes Claros para 
fixar moradia, a vaga de trabalho 
já tinha sido preenchida por ou-
tra pessoa.

Foi aí que, usando seus dotes 
em tocar clarineta e saxofone, 
começou a atuar como músico 
para sustentar sua família na 
noite montes-clarense, atuando 
em clubes e cabarés, tornando-se 
responsável pela maioria dos bai-
les e serestas da cidade, durante 
várias décadas.

Na música, Godofredo Gue-
des foi autodidata. Começou a 
tocar ao ouvir alguém executan-
do instrumentos de sopro, com 
os quais se apaixonou. Menos de 
um ano após as primeiras expe-
riências musicais, já regia uma 

pequena banda de música em 
sua terra natal. Foi nessa época 
que compôs muitas músicas, es-
pecialmente valsas e chorinhos.

Além desses ritmos, criou 
sambas, modinhas, serestas, 
marchas, dobrados, boleros e fo-
xtrotes. Destaque para a canção 
“Cantar”, que ganhou gravações 
de Cristina Buarque, Tavinho 
Moura, Paulinho Pedra Azul, 
Paula Toller e Caetano Veloso. 
Na década de 1970, seu ilustre 
filho Beto Guedes, que também 
seguiu a carreira de cantor, in-
cluiu em seu LP uma canção de 
seu afamado pai intitulada “Belo 
Horizonte”, uma canção em rit-
mo de choro. Uma característica 
de Godofredo é que ele tinha o 
dom de construir seus próprios 
instrumentos de corda, ofício 
esse que o ajudou também no 
sustento de sua família.

Paralelo ao seu ofício de músico 
em Montes Claros, ele utilizava seus 
talentos como pintor para fazer le-
treiros comerciais. Foi assim que 
pintou a primeira placa comercial 

da cidade.
As artes plásticas eram outro 

campo em que o talentoso Godofre-
do Guedes atuou. Como desenhista 
e pintor, ele foi autor de obras de 
grande expressividade plástica. Em 
seus traços, gostava de retratar pai-
sagens mineiras. Suas obras estão 
presentes em acervos particulares 
e públicos em diversas regiões de 
Minas Gerais. 

Em meados dos anos 1960, Go-
dofredo muda-se com sua família 
para Belo Horizonte. Na capital 
mineira, para conseguir criar seus 
oito filhos, trabalhou como farma-
cêutico, pintor de placas e quadros. 
Godofredo Guedes faleceu no ano 
de 1983.

Para prestar uma justa homena-
gem ao artista, o Município nomeou 
um espaço localizado no Centro 
Cultural Hermes de Paula com o 
nome dele: a Galeria de Artes Go-
dofredo Guedes. O local costuma 
receber as mais variadas manifes-
tações artísticas em forma de telas, 
esculturas e materiais fotográficos 
de renomados criadores.
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Ammesf alerta para o envio de propostas para garantir os be-
nefícios do Governo Federal 

Leilão de transmissão viabiliza R$ 9 bi para MG, maioria 
dos investimentos será no Norte de Minas

O secretário executivo do Coda-
norte, Enilson Francisco, recebeu 
na sede do Codanorte o presidente 
do Tribunal de Contas do Estado 
de Tocantins (TCE-TO), André Luiz 
de Matos Gonçalves, e sua comitiva 
para apresentar as práticas exitosas 
do Consórcio nas diversas áreas da 
gestão pública.

Durante a reunião, foram apre-
sentados os exemplos de sucesso 
no setor de Compras comparti-
lhadas, Licenciamento Ambiental, 
Saneamento, Turismo, Desenvolvi-
mento rural e Assistência social.

Segundo André Luiz de Matos 
Gonçalves, a finalidade de conhe-
cer o consórcio tem em vista que 
é considerado um caso de sucesso, 
sobretudo no que diz respeito às 
compras públicas. “A visita foi muito 
produtiva e proporcionou grande 
aprendizado. Inclusive, ele com-
partilhou esse caso de sucesso em 

A Prefeitura de Pirapora, atra-
vés da Secretaria de Educação (Se-
med), está com inscrições abertas 
para o cadastramento dos dados 
das crianças que buscam por vagas 
na Educação Infantil, para o ano 
letivo de 2024. Os pais ou respon-
sáveis devem acessar o link: Ca-
dastramento Escolar – Educação 
Infantil 2024 – Pirapora, e preen-
cher o formulário que ficará dis-

ponibilizado até o dia 30 de julho. 
Vale ressaltar que todos os dados 
registrados deverão ser comprova-
dos no ato da matrícula.

Deverão ser cadastradas todas 
as crianças de 4 e 5 anos, resi-
dentes no município, que se en-
contram fora da escola. O Edital 
também prevê sobre os casos dos 
pais que desejam matricular seus 
filhos nas creches ou Cemeis - 

Centros Municipais de Educação 
Infantil. De acordo com a Semed, 
para os casos de famílias que não 
tiverem acesso à internet, a Semed 
e as Unidades de Ensino da Rede 
Municipal ou Conselho Tutelar 
vão disponibilizar postos de ca-
dastramento.

O cadastramento, por meio 
digital, é uma das diretrizes pre-
vistas no Decreto 025/2023, ofi-

cializado pelo Poder Executivo 
em 06 de abril deste ano e que 
regulamenta o Processo de Levan-
tamento de Demanda Escolar no 
município. Com a adoção deste 
processo, a Semed visa aumentar 
a acessibilidade, garantir a trans-
parência e organizar de forma 
justa e coerente a distribuição das 
vagas na Educação Infantil. (As-
com PMP)

recente encontro com presença de 
mais de cem prefeitos, realizado na 
sede do Tribunal”, disse.

Além do presidente do TCE/
TO, esteve presente o professor da 
Universidade Federal do Tocantins, 

Waldecy Rodrigues.
“É uma honra e privilégio para 

o Codanorte receber essa visita, 
pois mostra que o Consórcio tem 
cumprido o seu papel em relação 
aos serviços oferecidos aos 64 mu-

nicípios consorciados. Sem dúvidas, 
tem sido referência em diversas 
áreas da administração pública”, 
destacou o secretário-executivo do 
Codanorte, Enilson Francisco. (As-
com Codanorte)

Pecuária leiteira de Minas Gerais nesse meio de ano sofre 
ainda mais com custo da alimentação em período seco 

(Adobe Stock/ DC)

Está aberta a campanha de adesão das famílias para que as crianças e adolescentes possam 
integrar as novas turmas do Reforço Escolar. Aulas começam em 1° de agosto

A mãe, Eliza Candeo Cordeiro, 
acorda cedo o estudante Arthur 
Guilherme, de 11 anos, para ir à 
Escola Estadual João Rezende, em 
Uberlândia, no Triângulo Mineiro. 
O garoto está no 6° ano do ensino 
fundamental, no turno da tarde, 
mas frequenta a escola também no 
período da manhã para as aulas 
de reforço escolar. Segundo ela, 
ele vai animado e já apresentou 
melhoras significativas no desem-
penho escolar. Arthur faz parte das 
ações de fortalecimento das apren-
dizagens realizadas pela Secretaria 
de Estado de Educação de Minas 

Gerais (SEE/MG) que, agora, pre-
vê a 2ª entrada de estudantes no 
Reforço Escolar. As unidades de 
ensino de toda a rede têm até 17 
de julho para confirmar as novas 
turmas.

A SEE ressalta a importância da 
adesão das famílias, pois é neces-
sária a autorização escrita dos pais, 
para que as crianças e adolescen-
tes possam participar. O início das 
aulas da 2ª entrada do Reforço Es-
colar será em 1° de agosto.

A lista de estudantes indicados 
para a 2ª entrada do Reforço Esco-
lar é composta por estudantes que 

obtiveram rendimentos inferiores 
a 60% em três ou mais componen-
tes curriculares no 1º bimestre de 
2023.

“Arthur faz questão de ir ao re-
forço escolar. No dia anterior até 
dorme mais cedo. Estamos muito 
satisfeitos com o resultado. Ele 
desenvolveu não só os conteúdos 
de Português e Matemática como 
até a letra que antes era muito feia, 
melhorou. Vou mantê-lo enturma-
do porque ele mesmo viu o quanto 
foi bom e quer continuar”, conta a 
satisfeita mãe, Eliza.

A estudante do 1° ano do ensi-

no médio da Escola Estadual Ângelo 
de Miranda, de Serra Azul de Minas, 
pertencente à Superintendência 
Regional de Ensino (SRE) de Dia-
mantina, Loislane Martins da Cruz, 
de 16 anos, segue frequentando as 
aulas do reforço escolar. “Eu tenho 
muita dificuldade em Matemática. 
Entrei com nota 15 e agora, após 
esses meses de aulas, fechei o bi-
mestre com 22. Sempre falo para 
os colegas como está sendo bom 
pra mim até para incentivá-los a fre-
quentar também”, conta a estudan-
te que também pretende se manter 
enturmada.

Metodologias diferenciadas

O Reforço Escolar é um projeto 
de aprendizagem e utiliza o plano 
de curso da SEE/MG como Matriz 
de Referência. Os professores do 
reforço escolar da primeira e da se-
gunda entrada irão, neste terceiro 
bimestre, trabalhar as habilidades 
previstas para o 1º e 2º bimestre.

O professor planeja as aulas do 
Reforço Escolar utilizando metodo-
logias diferenciadas, com o objetivo 
de serem trabalhadas com os estu-
dantes que não consolidaram as ha-
bilidades e competências para o seu 
ano de escolaridade. Além de pen-
sar estratégias metodológicas que 
possam atender aos estudantes com 
diferentes necessidades e ritmos de 
aprendizagem. A utilização das me-
todologias ativas é essencial, pois 
torna o processo de aprendizagem 
mais dinâmico, contextualizado e 
colaborativo. (Ascom SEE-MG)

Estão abertas, até o dia 16 de ju-
lho, as inscrições para doutorado 
do Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal oferecido 
pela UFMG em Montes Claros. 
Ao todo, são oferecidas quatro 
vagas, sendo uma delas reservada 
para candidatos autodeclarados 
negros. Os selecionados podem 
concorrer a bolsas de pesquisa 
oferecidas pelo CNPq.

Inscrições

As inscrições serão feitas ex-
clusivamente via Internet, aces-
sando a página web do Programa, 
preenchendo o formulário de 
inscrição e submetendo-o com 
os demais documentos previstos 
no edital, em arquivo no formato 
PDF. O candidato deverá enviar 
documentação para o e-mail: pro-
ducaovegetal.ufmgica@gmail.
com. Os requisitos para inscrição, 
a constituição da banca examina-
dora, o processo de seleção, o 
resultado final e o registro e ma-
trícula seguirão os mesmos ter-
mos do Edital Regular de Seleção 

2023.

Seleção

O processo de seleção será 
constituído de três etapas fecha-
das. A primeira etapa consiste 
na avaliação do Curriculum vitae 
com valor de 40 pontos. A segun-
da fase tem valor de 30 pontos se 
trata da avaliação de conhecimen-
tos específicos na área de pro-
dução vegetal. A terceira etapa é 
avaliação do projeto de pesquisa 
escrito pelo candidato e de sua 
apresentação e arguição. Esta fase 
tem valor de 30 pontos.

Resultado

O resultado da seleção será 
divulgado no dia 28 de julho na 
página do Programa de Pós-Gra-
duação em Produção Vegetal. 

Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal 

O objetivo do Programa de 
Pós-Graduação em Produção Ve-

getal é formar recursos humanos, 
em nível de Mestrado e Doutora-
do, com capacidade para desen-
volver pesquisas, tecnologias e 
inovações voltadas ao cultivo de 
vegetais e com sólida compreen-
são dos fatores e processos que 
ocorrem na interface solo-planta. 
São duas linhas de pesquisa: “Ci-
ência e Tecnologia do Cultivo de 
Plantas” e “Ciência e Tecnologia 
de Recursos Ambientais e Intera-
ção de Plantas”.

Ciência e Tecnologia do Culti-
vo de Plantas

Esta linha de pesquisa tem 
como objetivo produzir conhe-
cimentos científicos, tecnológi-
cos e de inovação relacionados 
ao cultivo e manejo de plantas, 
com ênfase na sustentabilidade 
da produção agrícola. Os estudos 
visam identificar e solucionar pro-
blemas associados aos sistemas de 
produção vegetal pautados nas 
temáticas e princípios da genética 
e melhoramento de plantas, da 
fisiologia e da tecnologia da pro-

dução de sementes, todos estes 
conjugados as técnicas da biologia 
molecular e da Biotecnologia.

Ciência e Tecnologia de Re-
cursos Ambientais e Interação de 
Plantas

Esta linha de pesquisa propor-
cionará o desenvolvimento de 
pesquisas científicas, tecnológicas 
e de inovação em pedologia e uso 
do solo; química, mineralogia, 
poluição e degradação do solo; 
manejo e conservação do solo e 
da água; física e mecânica do solo; 
corretivos, fertilizantes e aprovei-
tamento de resíduos; dinâmica e 
disponibilidade de nutrientes no 
sistema solo-planta; nutrição, me-
tabolismo e diagnose nutricional 
de plantas; carbono no sistema 
solo-planta; associações planta-
-microrganismos; competições 
intra e interespecíficas de plan-
tas; respostas fisio-metabólicas de 
plantas a agentes bióticos e abióti-
cos; análise de traços e compostos 
orgânicos; e química dos produ-
tos naturais. (Ascom ICA/ UFMG)

O resultado da lista de espera 
do Sistema de Seleção Unificada 
(Sisu) para o processo seletivo do 
2º semestre de 2023 foi divulgado 
pelo Ministério da Educação (MEC) 
nessa segunda-feira (10), e pode ser 
consultado no Portal Único de Aces-
so ao Ensino Superior, na parte do 
Sisu.

Desde ontem, os candidatos 
que manifestaram interesse em 
participar da lista de espera do Sisu 
começaram a ser convocados pe-
las instituições de ensino superior 
para efetuar a matrícula ou registro 
acadêmico, nas vagas ainda dispo-

níveis após o resultado da chamada 
regular. Assim, é importante que os 
candidatos acompanhem as con-
vocações da lista de espera junto à 
instituição para a qual tenha mani-
festado interesse.

É de responsabilidade do can-
didato observar os prazos, proce-
dimentos e documentos exigidos 
para matrícula ou para registro 
acadêmico, inclusive horários e 
locais de atendimento definidos 
pelas instituições.

Desde 2010, o Sisu reúne as 
vagas ofertadas por instituições 
públicas de ensino superior de 

todo o Brasil, que participam do 
processo seletivo vigente, sendo a 
maioria delas oferecidas por insti-
tuições federais (universidades e 
institutos).

Matrícula

Conforme portaria publicada 
no Diário Oficial da União (DOU) 
as instituições de ensino partici-
pantes devem publicar, em suas 
páginas eletrônicas, a lista de 
espera, por curso, turno, local 
de oferta e modalidade de con-
corrência. Essas instituições tam-

bém devem disponibilizar meios 
digitais para que os estudantes 
possam encaminhar, de forma di-
gitalizada, a documentação exigi-
da para a matrícula ou o registro 
acadêmico. Essa medida permite 
que o estudante possa ser matri-
culado sem precisar se deslocar 
até a instituição para a qual foi 
selecionado. 

Para saber mais a respeito 
desse procedimento, o estudan-
te pode entrar em contato com a 
instituição. Para outras dúvidas, o 
telefone de atendimento do MEC: 
0800616161. (Agência Brasil)

Entre as novidades do evento, a mostra diversos queijos no 
Minas Láctea, em Juiz de Fora (Epamig/Divulgação)

A prefeitura de Montes Claros está 
realizando um processo de licitação para 
atender uma demanda da Secretaria Mu-
nicipal de Educação que irá beneficiar 
toda a comunidade escolar. Serão adqui-
ridos detectores de metal que proporcio-
narão mais segurança nas unidades edu-
cacionais da Rede Municipal de Educação 
e, consequentemente, mais tranquilidade 
a estudantes, servidores e pais de alunos.

De acordo com o processo de licita-
ção, que está disponível no site da prefei-
tura de Montes Claros, serão adquiridos 
150 detectores de metal portáteis. A ini-
ciativa leva em consideração os diversos 
episódios que ocorreram no país, recen-
temente, e entende que as condições 
de segurança nas escolas merecem uma 
atenção especial.

A compra se dará através de pregão 
eletrônico exclusivo para a participação 
de empreendedores individuais, micro e 
pequenas empresas e que acontecerá no 
dia 25 de julho pelo endereço eletrônico 
www.licitacoes-e.com.br. É interessante 
ressaltar que o vencedor da licitação de-
verá apresentar, aos técnicos do municí-
pio, uma amostra do item oferecido para 
análise e teste (ao qual poderão compare-
cer os demais licitantes)

A prefeitura de Montes Claros 
convocou, no último sábado (15), 
mais 27 candidatos aprovados 
no processo seletivo (edital nº 
01/2022) para contratação tempo-
rária de agentes comunitários de 
Saúde. O candidato convocado de-
verá se apresentar na sede da Secre-
taria Municipal de Saúde, localizada 
na avenida Governador Magalhães 
Pinto, nº 4.000, no bairro Jaraguá I, 
entre os dias 19 e 21 de julho, no 
horário de 8 às 17 horas, a fim de 
comprovar a residência na área da 
comunidade em que atuará, confor-
me determina o edital do processo 
de seleção. 

A avaliação clínica ocupacional 
será realizada pela Secretaria Mu-

nicipal de Planejamento e Gestão 
(SEPLAG) no dia 27 de julho, entre 
13 e 15 horas, momento em que o 
candidato deverá apresentar os exa-
mes clínicos descritos no edital do 
processo. Após a conclusão da ava-
liação clínica ocupacional o candi-
dato deverá comparecer à Gerência 
de Atendimento da SEPLAG, no dia 
seguinte, entre 8h30 e 17 horas, e 
apresentar original e cópia da docu-
mentação exigida.

A edição do Diário Oficial Ele-
trônico do Município do dia 15 de 
julho traz a relação dos candidatos 
que estão sendo convocados. Já o 
edital do processo seletivo está dis-
ponível no site do Cotec/Fadenor e 
pode ser acessado. (Ascom PMMC)

MINAS LÁCTEA COMEÇA NESTA TERÇA

O Instituto de Laticínios Cândido Tostes sedia, a partir desta terça-
-feira, 18, o Minas Láctea 2023. A expectativa da Empresa de Pesquisa 
Agropecuária de Minas Gerais (Epamig) é de que mais de mil pessoas 
passem pelo evento por dia, que acontece até quinta-feira, 20. A progra-
mação inclui o 36º Congresso Nacional de Laticínios, a 42ª Semana do 
Laticinista, o 46º Concurso Nacional de Produtos Lácteos e a 47ª Expo-
sição de Produtos Lácteos (Expolac), além de debates sobre inovação 
e empreendedorismo. De acordo com a Epamig, são aguardados 300 
congressistas. A previsão de público, de mil visitantes por dia, tem por 
base as inscrições prévias. (Tribuna de Minas - Juiz de Fora) 

https://tribunademinas.com.br/noticias/economia/16-07-2023/mi-
nas-lactea-comeca-nesta-terca.html

ITATIAIUÇU PROMOVE CINEMA DRIVE-IN

Pela primeira vez, Itatiaiuçu vai receber sessões de cinema drive-
-in. O Cine Autorama vai exibir sessões de filmes no próximo fim de 
semana, dias 22 e 23 de julho. A exibição é gratuita, no Parque de Ex-
posições. A iniciativa vai oferecer áreas com cadeiras para quem quiser 
assistir à exibição como pedestre, ampliando as oportunidades de aces-
so ao evento. Serão quatro sessões, duas por dia, com mais de 100 luga-
res. Os filmes são: “Pluft – O Fantasminha”; “Jurassic World: Domínio”; 
“E.T. — O Extraterrestre”; e “Adão Negro”. (Folha Itatiaiuçu - Itatiaiuçu)

https://www.folhapovoitatiaiucu.com/inedito-cinema-drive-in-em-
-itatiaiucu).

COMPLEXO VIÁRIO ENTREGUE EM SABARÁ

Com a conclusão das obras do Complexo Viário de General Carnei-
ro, o principal acesso de Sabará à Belo Horizonte, a rodovia MGC 262 
foi duplicada, com mais de R$ 30 milhões de investimento por parte da 
Prefeitura. Considerada a maior obra viária de Sabará, a inauguração 
aconteceu no último dia 13 de julho. Para a Prefeitura essa obra foi um 
novo marco histórico no município, garantindo mais desenvolvimento 
e mobilidade urbana. Entre as intervenções realizadas, destacam-se as 
construções de uma nova ponte sobre o Rio das Velhas e de um novo 
viaduto sobre linhas férreas, com duas pistas. (Sabará Notícias - Sabará)

https://sabaranoticias.com.br/sabara/complexo-viario-de-general-
-carneiro-maior-obra-viaria-da-historia-de-sabara-e-entregue-a-po-
pulacao/

ESTUDO DECIFRA CRATERA EM SETE LAGOAS

Foi iniciado o estudo técnico para definir o que provoca a acomo-
dação do solo em uma região do bairro Santa Luzia, ao lado do campo 
do Bela Vista. O serviço especializado foi contratado pela Prefeitura de 
Sete Lagoas, que aguarda o resultado para definir qual tipo de inter-
venção deverá ser realizada no local. A Prefeitura está investindo R$ 
34.200,00 neste contrato. A empresa contratada por meio de processo 
licitatório é a CWM Geotecnologia. Além do perímetro formado pela 
ligação das ruas Tupiniquins e Nestor Fóscolo, ela também irá analisar 
um trecho da rua Professora Tarcila do Santos, também no Santa Luzia, 
onde há uma leve acomodação do piso. ( Jornal Sete Dias - Sete Lagoas) 

http://www.setedias.com.br/noticia/cidade/54/estudo-geologico-e-
-iniciado-no-bairro-santa-luzia-para-decifrar-cratera/29880

CEREST INAUGURA AMBULATÓRIO GINECOLÓGICO

O Centro de Referência em Saúde do Trabalhador (Cerest) inau-
gurou o primeiro Ambulatório Ginecológico da Mulher Trabalhadora. 
Além do Ambulatório Ginecológico recém-inaugurado, o Cerest conta 
também com equipe multiprofissional composta por fisioterapeuta, 
assistente social, psicóloga, enfermeiras, técnico de enfermagem, médi-
cos do trabalho e engenheiro de segurança. Além de acolher as deman-
das dos pacientes, a equipe atua na prevenção e promoção da saúde do 
trabalhador, baseado na Política Nacional de Saúde do Trabalhador e da 
Trabalhadora. ( Jornal de Uberaba - Uberaba) 

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/59104/cerest-inaugu-
ra-ambulatorio-ginecologico-para-mulheres-trabalhadoras 

CESTA FICA R$ 18 MAIS BARATA EM UBERLÂNDIA

Com deflação pelo segundo mês consecutivo, puxada principal-
mente pela queda de preços dos alimentos, a cesta básica ficou mais 
barata para o uberlandense. De acordo com o Centro de Estudos, Pes-
quisas e Projetos Econômico-sociais da Universidade Federal de Uber-
lândia (Cepes-UFU), o valor da cesta básica em junho teve preço médio 
de R$ 646,22, o que significa uma queda 2,77% em relação ao mês 
anterior. Em maio, o IPC apurou que a cesta básica custaria, em média, 
R$ 664,63. Com o valor R$ 18 mais barato de junho, a cesta acumulou 
queda de 6,13% no primeiro semestre de 2023 em Uberlândia. (Diário 
de Uberlândia - Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33999/cesta-basica-fi-
ca-r-18-mais-barata-em-uberlandia 

CÂMARA SÊNIOR ABRE INSCRIÇÕES EM VARGINHA

A Câmara Municipal de Varginha, através da Escola do Legislativo, 
deu início às inscrições para o projeto Câmara Sênior, destinado a pes-
soas acima de 60 anos. A iniciativa proporciona um espaço de convi-
vência, troca de conhecimentos e debates sobre temas relevantes para a 
terceira idade. São colocados em pauta assuntos e situações que fazem 
parte do cotidiano dos idosos, mas que muitas vezes são desconheci-
dos por eles. Nesta edição, o projeto terá duração de 12 semanas, com 
encontros todas às quartas-feiras, das 14h30 às 16h, na Igreja Matriz. 
(Gazeta de Varginha - Varginha)

A prefeitura de Montes Claros 
vai pavimentar as ruas Dália e 
George Veloso, em São Pedro da 
Garça, distrito que fica a cerca de 
70 quilômetros da sede do muni-
cípio. A Ordem de Serviço foi assi-
nada na última sexta-feira (14), e 
as obras serão iniciadas no dia 10 
de agosto.

De acordo com o vice-prefeito 
Guilherme Guimarães, a pavimen-
tação faz parte de um pacote de 
obras que está sendo realizado no 
Distrito. “Além da pavimentação 
de ruas, construção da quadra 
poliesportiva e regularização do 
abastecimento de água, o Distrito 
de São Pedro da Garça também 
foi integrado com a pavimentação 
da estrada, facilitando o acesso 
à sede do município e a outras 
localidades como Aparecida do 
Mundo Novo e também ao muni-
cípio de São João da Ponte. Desde 
o início, essa foi uma determina-
ção do prefeito Humberto Souto”, 

pontua.
Segundo o vice-prefeito, a 

proposta da prefeitura é levar os 
mesmos benefícios da área urbana 
para todas as comunidades rurais. 
“Montes Claros é uma só e a po-
pulação que mora na área rural é 
tão importante quanto a que mora 
nas comunidades rurais. Nos úl-
timos seis anos a Prefeitura pavi-
mentou cerca de 100 quilômetros 
de estradas rurais, mais de 1400 
ruas foram asfaltadas e também 
receberam rede de drenagem plu-
vial, e mais de 100 quilômetros de 
ruas foram recapeadas em todo o 
município”, concluiu.

Também estão sendo constru-
ídos 24 prédios escolares para 
atender os alunos do Sistema Mu-
nicipal de Ensino que aumentam 
dia a dia – hoje já são mais de 35 
mil. Na área da saúde, o número 
de unidades do Programa Saúde 
da Família passou de 70 para 144. 
(Ascom PMMC)

COMPANHIA CONSTRUTORA MONTES CLAROS
CNPJ: 22.661.789/0001-64

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA – Ficam 
convocados os senhores acionistas desta companhia para se reunirem em 
Assembleia Geral Ordinária, em sua sede social à Av. Atlântica, 59, em Montes 
Claros – MG, a realizar-se no dia 04 de agosto de 2023, às 15:30h (quatorze horas e 
trinta minutos), a fim de deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: 1)Discussão e 
aprovação das contas da diretoria ref. ao exercício findo em 31/12/23; 2) Eleição de 
nova diretoria; 3) Outros assuntos de interesse da sociedade. 

Montes Claros, 18 de julho de 2023.
Irani Teles de Oliveira Antunes – Presidente.

TERMINAL DO AEROPORTO DE UBERLÂNDIA 
SERÁ AMPLIADO

A Prefeitura de Uberlândia e a Aena Brasil, responsável pela gestão 
do Aeroporto Tenente Coronel Aviador César Bombonato, anunciaram 
uma série de investimentos a serem realizados no aeródromo pelos 
próximos 30 meses. Entre os principais anúncios, estão a construção 
de um novo terminal de passageiros para atender cerca de 3 milhões de 
passageiros por ano, melhorias na pista e uma revisão no Plano Diretor 
para o entorno do espaço. (Diário de Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/34765/projeto-preve-no-
vo-terminal-com-capacidade-para-3-milhoes-de-passageiros-no-aero-
porto-de-uberlandia

 

PREFEITURAS FARÃO REPASSES A HOSPITAL

Prefeitos de 67 cidades do Sul de Minas formalizaram, na última ter-
ça-feira em Belo Horizonte, a adesão ao acordo para ajudar o Hospital 
Psiquiátrico Gedor Silveira, de São Sebastião do Paraíso. Segundo infor-
mações da prefeitura do município, o acordo prevê repasse mensal no 
valor de R$ 2,5 mil por município que compõe a Macrosul de Saúde. O 
dinheiro deve ser usado na para ajudar o hospital a manter as ativida-
des. (Folha da Manhã – Passos)

https://clicfolha.com.br/prefeitos-assinam-termo-de-cooperacao-
-com-gedor-silveira/

 

DIVINÓPOLIS TEM ALTO RISCO DE DENGUE

A Prefeitura de Divinópolis informou que o Levantamento Rápido 
de Índices para Aedes aegypti (LIRAa) apontou alto risco de epidemia 
de dengue em Divinópolis. De acordo com a Diretoria de Vigilância em 
Saúde, o levantamento foi realizado de 7 a 11 janeiro de 2019. A cidade 
está com 5,9% de índice de infestação, de acordo com o parâmetro 
técnico do Ministério da Saúde, que considera acima de 4% risco alto. 
( Jornal Agora – Divinópolis)

https://agora.com.vc/noticia/divinopolis-tem-alto-risco-de-epide-
mia-de-dengue

 

ARTESÃS DE ARAGUARI NO 16º SALÃO

Entre os dias 15 e 19 de novembro, em Brasília, aconteceu o 16º 
Salão do Artesanato “Onde o Brasil encontra a sua arte”. Na oportuni-
dade, duas artesãs araguarinas, Fernanda Debs e Raquel, representa-
ram o município, convidadas pela Federação do Artesão Mineiro, com o 
apoio da Fundação Araguarina de Educação e Cultura, para estarem no 
espaço da Confederação Brasileira dos Artesãos – Conart. O Salão do 
Artesanato acontece em Brasília desde 2008, com 13 edições realizadas 
na capital do Brasil e duas em São Paulo, e está entre os maiores encon-
tros de artesanato do país. (Gazeta do Triângulo - Araguari)

https://gazetadotriangulo.com.br/artesas-araguarinas-participam-
-do-16o-salao-do-artesanato/

 

OPERAÇÃO TAPA-BURACOS EM 170 PONTOS

A Secretaria Municipal de Obras Públicas e Mobilidade Urbana atua-
lizou o relatório da Operação Tapa-Buracos na cidade, considerando o 
período de julho a novembro de 2023, quando lançou credenciamento 
de empresas para a prestação do serviço. Já foram utilizadas 1.730 tone-
ladas de massa asfáltica na Operação Tapa-Buracos, contemplando 178 
pontos. No mesmo período do ano passado, foram utilizadas 816,35 
toneladas do produto, ou seja, o aumento da operação foi de 112%. ( 
Correio de Araxá - Araxá) https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/
categoria/2/cidade/link/8729/prefeitura-de-araxa-ja-atendeu-mais-de-
-170-pontos-com-o-credenciamento-da-operacao-tapa-buracos

 
CONGONHAS ILUMINAÇÃO NESTE DOMINGO

Nesse, domingo, 26, a cidade de Congonhas se vestirá de luz e 
magia para celebrar a chegada da temporada natalina. O aguardado 
acendimento das luzes tomará conta de toda a cidade e distritos, trans-
formando o cenário em um espetáculo de cores e brilho a partir das 
18h, com ponto alto na Romaria.E como parte das festividades, um 
presente especial aguarda os moradores e visitantes: o espetáculo “A 
Fabulosa Fábrica de Música”. Com início às 18h30. (Correio Online - 
Conselheiro Lafaiete) https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/no-
ticias/33181-estacao-de-natal-2023-congonhas-inaugura-iluminacao-
-neste-domingo

DEFESA CIVIL ESTUDA O RIO DOCE

A Defesa Civil e técnicos da Companhia de Pesquisa de Recursos 
Minerais (CPRM) realizam estudos para calibrar a cota de inundação. As 
equipes estão percorrendo toda a orla do Rio Doce da área urbana em 
Governador Valadares para atualizar os dados de medição. O objetivo 
da ação é fornecer à Defesa Civil municipal uma cota mais precisa. Du-
rante a semana, o técnico em hidrologia da CPRM Alexandre Henrique 
e o auxiliar técnico Luiz Antônio de Paula estão em Governador Vala-
dares. A equipe percorrerá os bairros onde ocorrem inundação para 
atualizar o georreferenciamento dos primeiros pontos de inundação. 
(Diário do Rio Doce - Governador Valadares)

https://drd.com.br/defesa-civil-inicia-estudo-para-atualizar-os-da-
dos-de-medicao-do-rio-doce/
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Expectativa é que o novo terminal tenha duas pontes de 
embarque e leitores automáticos de cartão de embarque 

Quantos pequis uma pessoa 
consegue roer? A resposta para essa 
é pergunta é o tema de um concur-
so que será realizado em Montes 
Claros neste sábado (25). O I Con-
curso de Melhor Roedor de Pequi 
do Mundo será realizado a partir 
das 11 horas, na “Venda do Fred” 
(bairro Jardim São Luiz), espaço 
múltiplo, que envolve gastronomia 
e a preservação das tradições do 
Norte de Minas. 

O concurso é promovido no mo-
mento em que acontece na cidade a 
Festa Nacional do Pequi. Os parti-
cipantes vão concorrer à premiação 
em dinheiro e também terão direito 
a brindes surpresa.  O evento será 
transmitido ao vivo no Instagram da 
venda do Fred @vendadofred.

“Vivemos a semana da Festa do 
pequi em Montes Claros. O concur-
so tem como objetivo valorizar nos-
sas raízes e o fruto pequi, de uma 
forma divertida. O evento é uma 
maneira divertida de compartilhar 
com o grande público a importân-
cia do fruto-símbolo do Cerrado 
na gastronomia”, afirma Fred Ro-
cha, idealizador e coordenador do 
concurso. Proprietário da Venda do 
Fred, ele ministra palestras sobre 
empreendedorismo no varejo em 
diferentes regiões de Minas e do 
país. 

Para participar é preciso fazer a 
inscrição, gratuitamente, e preen-
cher o formulário neste link: https://
docs.google.com/forms/d/e/1FAI-
pQLSduiPyJBYUtv6q7a-Ww9LxI-

4PP8OzZ-anU4UbTvy9uoWSxFBw/
viewform?pli=1. 

 O candidato a melhor roedor 
de pequi do mundo deverá enviar 
pelo link uma foto comendo pequi, 
ou escrever um texto contando sua 
paixão pelo fruto. As inscrições são 
limitadas para as categorias mascu-
lina e femininas, e as melhores fo-
tos ou textos também serão selecio-
nados para competir no concurso. 

Na avaliação presencial, durante 
10 minutos os participantes terão 
que roer os pequis e serão anali-
sados os seguintes critérios: maior 
número de pequis roídos, qualida-
de da roída do participante, boca 

e dentes verdadeiramente amare-
lados, ausência de frescura para 
pegar no fruto e paixão pelo pequi.

Premiação

Os três melhores colocados se-
rão premiados: 1º Lugar – R$ 500 
em vale compras na Venda do Fred, 
cinco cervejas Heineken geladas e 
mais uma surpresa; 2º Lugar – R$ 
200 em vale compras na Venda do 
Fred, três cervejas Heineken gela-
das e mais uma surpresa e; 3º Lugar 
– R$ 100 em vale compras na Venda 
do Fred, duas 2 cervejas  Heineken 
geladas  e mais uma surpresa.

Regulamento técnico

O concurso tem o seguinte re-
gulamento técnico: os participan-
tes terão um tempo de 10 minutos 
para roer pequi. As porções serão 
oferecidas a cada participante in-
dividualmente, de forma igualitá-
ria. O candidato não poderá roer 
e voltar o colocado na boca para 
o prato. Caso algum participante 
tenha mal estar por comer pequi, 
o mesmo será desclassificado. Tam-
bém será desclassificado o partici-
pante que desistir da competição 
antes do final do tempo estabele-
cido.

Montes Claros e o Norte de 
Minas contam com uma das mais 
bem conceituadas instituições de 
ensino superior do país na área da 
Odontologia. A FCO alcançou os 
conceitos máximos no processo de 
recredenciamento e de reconheci-
mento de curso junto ao Ministé-
rio da Educação (MEC). A nota 5 
conquistada em cada uma destas 
avaliações evidencia a máxima 
excelência em ensino, e como as 
Faculdades de Ciências Odontoló-
gicas cumprem o seu propósito de 
vanguarda, com um projeto políti-
co pedagógico inovador e alinhado 
ao mercado de trabalho e aos no-
vos conceitos acadêmicos.

Com o conceito máximo con-
quistado nas avaliações, a FCO po-
derá ampliar de 80 para 120 entra-
das a oferta de vagas em cada um 
dos vestibulares tradicionais, rea-
lizados em janeiro e julho. Atual-
mente, a instituição conta com 358 
alunos regularmente matriculados.

A FCO zela por uma gestão inte-
grada entre o conselho consultivo, 
superintendência geral, direção 
acadêmica, coordenação de curso 
e coordenadorias de pós-gradu-
ação, de pesquisa e extensão, de 
estágios e projetos acadêmicos, de 
laboratórios e clínicas, além das 
coordenadorias de apoio discente 
e docente e de relações institucio-
nais.

Soma-se à inovação do projeto 
pedagógico da FCO, a oferta de 

uma infraestrutura de clínicas, la-
boratórios e salas de aula moderna 
e conceitual, com espaços criativos 
‘makerspaces’ e um corpo docente 
altamente qualificado.

Única no Norte de Minas

“A FCO é a única instituição do 
Norte de Minas a alcançar este con-
ceito máximo. Um momento ímpar 
que comemoramos com os nossos 
alunos, professores e os parceiros 
administrativos com a FCO alcan-
çando a certificação pelo MEC, 
assim como o conceito máximo na 
avaliação do nosso curso de Odon-
tologia: nota cinco, de excelência 
máxima de ensino”, enaltece o pre-
sidente do Conselho Consultivo 
da FCO, Renann Murilo Oliveira 
Costa.

Além da formação acadêmica 
aplicada às metodologias ativas de 
ensino e da capacitação contínua 
como aprendizado permanente, 
os professores integram a FCO 
a partir de uma rigorosa seleção 
para a escolha do perfil pedagógi-
co. Outra essencialidade está no 
relacionamento interpessoal e nas 
habilidades socioemocionais para 
formar dentistas bem sucedidos na 
vida e na profissão.

Entre as referências fundamen-
tais para conquistar estes concei-
tos estão na sintonia da FCO com 
todas as orientações preconizadas 
pela Associação Brasileira de En-

sino Odontológico (Abeno), e o 
rigoroso alinhamento às diretrizes 
de avaliação do MEC nos processos 
de recredenciamento e reconheci-
mento de curso.

O bem-estar dos alunos tam-
bém é uma das essencialidades 
para a FCO. A instituição tem como 
compromisso a interação dos aca-
dêmicos, que podem compartilhar 
numa disciplina específica deno-
minada ‘Projeto de Vida’ o que 
pensam e elaboram seus projetos 
pessoais. O diagnóstico contribui 
para as diretrizes do processo for-
mativo.

Qualidade que garante coloca-
ção no mercado

Este diferencial está na qualida-
de do profissional diplomado pela 
FCO, que detém 90% como taxa de 
empregabilidade dos egressos, en-
quanto a média no Brasil é de 70%.

“O nosso objetivo é de ditar ten-
dências, com propostas inovadoras 
já em andamento como o progra-
ma de Acompanhamento dos Egres-
sos (FCO Plus). O mercado exige o 
aperfeiçoamento constante, acompa-
nhando as inovações tecnológicas e 
metodológicas, e assim fomentamos 
as atualizações que exercício profis-
sional exige”, destaca o diretor aca-
dêmico, Geraldo Magela Pereira.

Neste aspecto, a FCO vai oferecer, 
a partir de 2024, uma série de cursos 
de pós-graduações Lato sensu e cur-

sos de aperfeiçoamento.

Responsabilidade social - Da mes-
ma forma, a FCO incorpora a respon-
sabilidade social com a comunidade 
local e regional com uma série de 
diferenciais, a começar pelos atendi-
mentos gratuitos da clínica modelo, 
também avaliada com nota máxima 
nos aspectos de vigilância sanitária e 
biossegurança.

Destaque também para o ‘FCO 
do Bem’, projeto com a ação direta 
dos acadêmicos em que a institui-
ção assume a adoção de praças, e a 
consultoria para escolas de ensino 
médio na melhoria de espaços como 
bibliotecas. Outra parceria de orgu-
lho está no apoio cultural aos grupos 
que zelam pelas tradições folclóricas 
das Festas de Agosto, e uma série 
de contribuições à Associação dos 
Catadores de Materiais Recicláveis e 
a Associação Presente de apoio aos 
pacientes em tratamento de câncer.

E com o pensamento focado no 
universitário do futuro, a FCO reali-
za periodicamente o encontro com 
professores do ensino médio, com 
um feedback sobre como estão os 
alunos em idade pré-vestibular. A 
quarta edição reunirá 60 profissio-
nais do Magistério com dois temas 
pré-definidos: ‘Aprendendo e ensi-
nando: em tempos de Inteligência 
Artificial’ e ‘Conhecendo o DUA 
(Designer Universal para Aprendi-
zado): pacientes com necessidades 
especiais’.

Evento será neste sábado (25) e vencedores receberão premiação em dinheiro e brindes surpresa

Instituição confirma o conceito de ‘excelência máxima de ensino’ no recredenciamento e no reconhecimento do curso de Odontologia
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Presidente do HAT participa de 
evento da Federassantas em BH

Oftalmologia, saúde bucal e Atenção Primária 
marcam reunião da CIB-SUS/MG

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

Saúde

O presidente do Hospital Aroldo 
Tourinho (HAT), professor Paulo 
César Gonçalves de Almeida parti-
cipou, nessa quinta-feira (23), em 
Belo Horizonte, do evento Prêmio 
Federassantas de Boas Práticas.

O evento, promovido pela Fe-
deração das Santas Casas e Hospi-
tais Filantrópicos de Minas Gerais, 
busca reconhecer e premiar as me-
lhores práticas desenvolvidas por 
instituições de saúde.

Como parte da programação, 
o professor Paulo César de Almei-

da compôs mesa redonda com o 
tema “O cooperativismo para o 
fortalecimento do Sistema Único 
de Saúde - SUS” e abordou caso 
de sucesso fruto da parceria entre 
o Hospital Aroldo Tourinho, Santa 
Casa, Dílson Godinho, Federassan-
tas, Cosems, Secretaria de Estado 
de Saúde, Secretaria Municipal de 
Saúde de Montes Claros, Ministério 
da Saúde e Ministério Público de 
Minas Gerais.

Com vasta experiência frente à 
gestão de grandes instituições, o 

presidente do HAT é um profissio-
nal reconhecido por sua dedicação 
e competência no âmbito hospita-
lar.

Para o professor Paulo César, 
“participar da mesa redonda foi im-
portante para debater a questão do 
levantamento de custos dos prin-
cipais prestadores hospitalares de 
Montes Claros, que culminou na 
decisão do município de Montes 
Claros de absorver parte do défi-
cit acumulado pelos hospitais ao 
longo dos anos, juntamente com 

o Ministério da Saúde, que refe-
rendou o levantamento feito”.

O professor Paulo César des-
tacou ainda o importante papel 
da Federassantas diante da con-
quista. “Essa foi uma iniciativa da 
Federassantas, capitaneada pela 
presidente, Kátia Rocha, e pelo 
superintendente Adelziso Vidal 
Júnior, e os primeiros estudos co-
meçaram em 2019”, explica.

“Aproveito para ressaltar tam-
bém a importante demonstração 
de apoio que o município de 

Montes Claros, através do prefei-
to Humberto Souto e da secretá-
ria Dulce Pimenta, deram ao re-
conhecer esse déficit e promover 
a compensação neste ano de R$ 
30 milhões para os hospitais”, as-
sinala.

Para a presidente da Federas-
santas, Kátia Rocha, “a grande vi-
tória advém da união de líderes, 
como o professor Paulo César, em 
prol de uma causa tão relevante 
que é a prestação de um serviço 
público de saúde”.

O HOSPITAL

O Hospital Aroldo Tourinho 
se destaca por uma gestão foca-
da na qualidade do atendimento 
e no acolhimento dos pacientes. 
Sua presença no evento, repre-
sentado pelo presidente, reforça 
o compromisso da instituição em 
contribuir para o aprimoramento 
e a melhoria da saúde no Norte 
de Minas, sempre buscando me-
lhores práticas e soluções inova-
doras.

A Secretaria de Estado de Saúde 
de Minas Gerais (SES-MG) realizou, 
de forma conjunta com o Conselho 
de Secretários Municipais de Saúde 
de Minas Gerais (Cosems-MG), na 
quarta-feira (22), a 302ª Reunião Or-
dinária da Comissão Intergestores 
Bipartite (CIB-SUS/MG). A sessão, 
ocorrida no Auditório do Cosems-
-MG, foi marcada por discussões e 
aprovações relevantes para o fortale-
cimento da saúde em Minas Gerais. 

O encontro reuniu representantes 
do setor para deliberar sobre impor-
tantes temas e direcionamentos, tais 
como apresentação e aprovação da 
Rede de Atenção em Oftalmologia, 
critérios para oferta de turmas e 
vagas do Curso Técnico em Saúde 
Bucal (TSB) e o financiamento para 
implementação de Centros de Es-
pecialidades Odontológicas, entre 
outros.

De acordo com o secretário de 

Estado de Saúde, Fábio Baccheret-
ti, a reunião tem como resultado o 
reforço do compromisso em pro-
mover melhorias na área da saúde. 
“As pautas discutidas refletem o tra-
balho conjunto para proporcionar 
um atendimento mais eficiente e 
abrangente aos cidadãos mineiros, 
consolidando Minas Gerais como 
referência em gestão e inovação na 
saúde pública”, aponta.

Um ponto de destaque diz res-

peito aos instrumentos para consoli-
dação da grade de referência da Rede 
de Atenção em Oftalmologia. Essa 
medida visa aprimorar os serviços 
oftalmológicos oferecidos à popula-
ção, garantindo um atendimento de 
qualidade e acessibilidade. “Trata-se 
da linha de cuidado e um valor de in-
centivo financeiro de mais de R$100 
milhões, para um grupo pequeno 
de doenças, mas que afeta muito a 
população. Nesse processo de ela-
boração, nós recebemos, por exem-
plo, contatos da Sociedade Brasileira 
de Oftalmologia, sinalizando que o 
que nós estamos realizando é um 
modelo para o país inteiro”, afirma 
Baccheretti.

De acordo com o presidente do 
Cosems-MG, Edivaldo Faria da Silva 
Filho, a nova política será muito im-
portante para oferecer saúde de qua-
lidade aos mineiros, independente-
mente da sua localização geográfica, 
status socioeconômico ou condições 
de saúde. “Estamos empenhados em 
assegurar que cada cidadão tenha 
acesso a serviços de saúde abrangen-
tes e eficazes, promovendo assim o 
bem-estar e a qualidade de vida em 
todo o estado de Minas Gerais”.

SAÚDE BUCAL

A CIB-SUS/MG também aprovou 
os critérios de priorização para a 
oferta de turmas e distribuição de 
vagas em 2024 para o curso Técnico 
em Saúde Bucal (TSB), a ser realiza-
do pela Escola de Saúde Pública do 
Estado de Minas Gerais (ESP-MG). 
Essa medida visa capacitar profissio-
nais de saúde bucal, fortalecendo a 
atuação nessa área. Serão disponibili-
zadas 80 vagas para essa capacitação 
profissional em 2024. Conforme os 
critérios técnicos, as microrregiões 
de Pedra Azul e Pouso Alegre foram 
contempladas com 40 vagas cada.

Foi aprovada, ainda, a definição 
das regras de financiamento para o 
projeto transitório de concessão do 
incentivo financeiro de investimento. 
Esse financiamento tem como ob-
jetivo a implantação de Centros de 
Especialidades Odontológicas (CEO) 
em Minas Gerais, conforme a Delibe-
ração CIB/SUS-MG nº 3.997, de 9 de 
novembro de 2022. Serão 11 CEO 
tipo I, com valor de R$ 579 mil para 
cada unidade a ser repassado ao Fun-
do Municipal de Saúde daqueles que 
foram contemplados. Ainda serão 

financiados outros dois CEO tipo II, 
com custo unitário de R$ 673 mil, e 
seis CEO tipo III, com valor por uni-
dade de R$ 859 mil. 

Unidades Básicas de Saúde

Um dos destaques da reunião foi 
a divulgação do 1º lote de Habilita-
ção e Contemplação de Municípios, 
conforme a Resolução SES/MG nº 
8.753, de 16 de maio de 2023. Nessa 
fase inicial, 91 obras referentes a 64 
municípios foram contempladas, re-
cebendo um montante total de 190 
milhões para a construção de Uni-
dades Básicas de Saúde (UBS). Essa 
iniciativa visa ampliar o número de 
Equipes de Saúde da Família, promo-
vendo uma cobertura mais abrangen-
te e eficiente.

Também foi aprovado o projeto 
provisório de reajuste do repasse 
referente às obras das Unidades Bá-
sicas de Saúde (UBS), de acordo com 
as Resoluções SES/MG nº 8.457, de 
17 de novembro de 2022, e SES/MG 
nº 8.754 de 16 de maio de 2023. Esse 
ajuste visa garantir o avanço e con-
clusão dessas importantes infraestru-
turas de saúde.

Estratégias e investimentos importantes nas três áreas foram discutidos e aprovados 
pela SES-MG e gestores municipais de saúde
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Black Friday e Compra Premiada 
animam comércio de Montes Claros

Quase seis em cada 10 donos de pequenos 
negócios investem em anúncios pela internet 
para vender mais

Eletrodomésticos lideram preferência de 
compras consumidores online, aponta pesquisa

Os últimos meses do ano são 
favoráveis para o aquecimento do 
Comércio e do Setor Serviços em 
virtude das vendas na Black Friday 
e no período do Natal. Além da 
maior presença de clientes nas lojas 
físicas, os donos de pequenos negó-
cios consideram que é fundamental 
investir em anúncios on-line para 
ter maior engajamento dos projetos 
e melhor faturamento. A primeira 
edição da pesquisa Negócios Digi-
tais, realizada pelo Sebrae Minas 
com 1.185 empresários mineiros, 
apontou que 56% deles aplicaram 
recursos financeiros nas platafor-
mas digitais para divulgar e comer-
cializar seus produtos e serviços.

A principal vantagem de investir 
em um negócio digital apontada 
por 66% dos entrevistados é o al-
cance geográfico. A possibilidade 
de vender a qualquer momento 
foi lembrada por 44% dos empre-
sários, enquanto 38% considera-
ram a autonomia do cliente como 
o principal benefício do comércio 
eletrônico. Para 37% dos empreen-
dedores, a redução de custos com 
aluguel, contratação de vendedores 

e outras despesas é a vantagem de 
ter uma loja on-line.

Segundo estimativa da Asso-
ciação Brasileira de Comércio Ele-
trônico (ABCoom), o faturamento 
das vendas do comércio eletrônico 
no Brasil deve atingir R$ 186 bi-
lhões em 2023. “Os números que 
as vendas de produtos e serviços 
por meio das plataformas digitais 
são reflexo do avanço tecnológico 
e tendem a atingir cada vez mais 
empresários. É uma questão de 
sobrevivência para os pequenos 
negócios estar inserido no mundo 
digital para usufruir de forma inte-
ligente e eficiente todos os recursos 
que a internet nos oferece hoje. Por 
isso, toda empresa precisa se aten-
tar para os dois ambientes: o físico 
e o digital”, destaca o presidente do 
Conselho Deliberativo Sebrae Mi-
nas, Marcelo de Souza e Silva.

A plataforma mais acessada pe-
los donos de pequenos negócios 
é o WhatsApp Business, utilizada 
por 76% dos respondentes – o 
número de microempreendedores 
presentes na ferramenta é de cada 
oito a 10 empresários. Para 69%, 

o Instagram é a plataforma mais 
adequada, enquanto o Facebook 
é o principal meio de venda para 
45% dos empresários. Para 29%, ter 
um próprio site da loja torna-se o 
diferencial do negócio e 18% colo-
cam os produtos em plataformas 
de marketplace (Amazon, Shopee, 
Shein, entre outros).

De acordo com a pesquisa feita 
pelo Sebrae Minas, com relação às 
dificuldades de se ter um negócio 
digital, divulgar a loja e gerar en-
gajamento foi a mais apontada, por 
40% dos empreendedores. Em se-
guida, efetivar vendas e gerenciar o 
atendimento a todos os clientes fo-
ram dificuldades apontadas ambas 
por 26% dos respondentes.

RESISTÊNCIA

Entre os empresários que ainda 
resistem em ter uma loja on-line, 
59% apontaram que vender pela 
internet não é aderente ao tipo de 
negócio ou que a loja física já aten-
de às necessidades. Para 19% dos 
empreendedores, utilizar platafor-
mas digitais é uma dificuldade e 

Os eletrodomésticos lideram a 
intenção de compras por categorias 
de produtos dos consumidores onli-
ne durante a Black Friday deste ano 
segundo uma pesquisa divulgada 
pelo Cuponomia, portal que reúne 
cupons e cashback no e-commerce. 
A categoria de obteve 40% das inten-
sões de compras. Seguido por Moda, 
com 32% e; Informática, em terceiro 
lugar, com 29%.

Para o diretor de Marketing da 
responsável pela pesquisa, Ivan 
Zeredo, os números revelam uma 
tendência clara: a Black Friday se 
expandiu para além de um único 
dia de promoções. “Os consumido-
res estão cada vez mais antecipando 
suas compras, buscando oportuni-
dades nas chamadas Black Novem-

ber e Black Week. Isso reflete não 
só a expectativa por descontos, mas 
também a estratégia das marcas em 
estender suas ofertas a um período 
maior que pode englobar, inclusive, 
o período pós-Black Friday”, afirma 
Zeredo. Segundo o executivo, a pre-
visão otimista para 2023 se justifica 
na mudança de comportamento do 
mercado online, onde os consumi-
dores estão na expectativa por ofer-
tas o que impulsiona o faturamento 
antes da data oficial.

Intenção de compra, métodos de 
pagamento e canais

A intenção de compra pela in-
ternet e a aderência às promoções 
e aos descontos para este ano se-

guem apresentando bons números. 
O levantamento aponta que 60% dos 
consumidores entrevistados efetua-
ram compras online no período, em 
2022, e 92% afirmaram que plane-
jam fazer alguma compra na Black 
Friday este ano. A pesquisa revela 
ainda que 50% dos usuários do site 
que pretendem gastar na data são do 
sexo feminino e 50% do sexto mas-
culino. Adultos de 35 a 45 anos (33%) 
e de 26 a 34 anos (23%) compõem o 
primeiro e o segundo lugar da análi-
se por faixa etária. 

Segundo o levantamento, o car-
tão de crédito ainda é o método 
preferido na Black Friday, e é a op-
ção de 74% dos entrevistados. Segui-
do por 20% que devem optar pelo 
pagamento via débito ou PIX, um 

crescimento significativo em relação 
ao ano anterior. O canal mais utili-
zado será novamente o smartphone 
(84%).

NATAL 

Antecipar as compras de Natal 
durante a Black Friday é uma estraté-
gia cada vez mais adotada pelos con-
sumidores. Mais de 66% das pessoas 
planejam utilizar essa oportunidade 
para adquirir presentes natalinos.

“Essa tendência reflete a busca 
por melhores preços e a vontade de 
garantir os presentes antes que os 
estoques acabem, assegurando não 
apenas economia, mas também a 
certeza de encontrar os itens deseja-
dos”, afirma o executivo.
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GIRLENO ALENCAR

Tem início oficial nesta sexta-fei-
ra (24), em Montes Claros a “Black 
Friday” e a Câmara de Dirigentes 
Lojistas acredita que junto com a 
campanha “Compra Premiada” irá 
aquecer as vendas no comercio da 
cidade. O presidente da CDL, Er-
nandes Ferreira explica que desde 
o início de novembro que os lo-
jistas de Montes Claros tomaram 
a iniciativa de vender os produtos 
com descontos que oscilam de 40% 
a 70% e isto caiu no gosto dos con-
sumidores. Ele lembra que a CDL 
de Montes Claros criou a promoção 
“Compra Premiada” onde partir de 
R$ 200,00 em compras em uma 
das mais de 210 lojas credencia-
das o consumidor deve solicitar o 

cupom, fazer o cadastro no site da 
CDL e concorre a prêmios.

A promoção ao todo distribuirá 
mais de R$ 140 mil em prêmios e 
já entregou duas motocicletas Hon-
da CG160 e dois Iphone 14. Para 
dezembro, marcando o final do 
Compra Premiada, acontecerá 
o sorteio de Natal quando o ga-
nhador levará um automóvel 0 
km. Além dos prêmios destaques 
acontecem toda semana sorteios 
de vale compras de até R$ 500,00. 
Na visão de empresários que par-
ticipam da promoção, idealizada 
pela CDL Montes Claros como 
uma ferramenta para valorizar o 
comércio local, a Compra Premia-
da está ajudando a manter e até a 
aumentar o movimento de clien-
tes e de negócios.

     BLACK FRIDAY 

17% apontaram falta de tempo para 
lidar com o comércio eletrônico.

Para apoiar os empreendedores 
nessa jornada de migrar para os 
negócios digitais, o Sebrae Minas 
disponibiliza uma série de conteú-
dos e consultorias, que podem ser 
acessados de qualquer tela (celular, 
computador, tablet ou smartv). Para 

os empreendedores, são ofertados 
ações como o Reload, Portal de Ino-
vação, o Digital Biz, o Sebraetec + 
digital, a plataforma Sebraeplay, o 
ALI Transformação Digital e o Se-
brae Connect.

 “O dono do pequeno negócio 
pode encontrar orientação no Se-
braetec, por exemplo, onde terá 

um passo a passo para montar sua 
loja virtual. Temos ainda mentorias 
para quem deseja ampliar sua pre-
sença digital, série de conteúdos e 
estratégias voltados aos marketpla-
ces que ajudam os empreendedores 
a criarem diferenciais da concor-
rência nas plataformas de vendas”, 
explica Marcelo Silva.

Pesquisa inédita realizada pelo Sebrae Minas mostra que presença on-line já é 
uma realidade para 55% dos pequenos negócios do estado

Mais de 44% dos usuários online estão de 
olho nos descontos oferecidos
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A Semana Latino-Americana 
de Prevenção em Afogamento é 
uma iniciativa que reúne diver-
sos países da América Latina com 
o objetivo de reduzir o número 
de afogamentos. No Brasil, a So-
brasa (Sociedade Brasileira de 
Salvamento Aquático) é uma das 
entidades responsáveis por lide-
rar essa campanha anualmente, 

celebrada em novembro, com 
programação até o dia a 26/11.

Neste contexto, os militares 
do 4° Comando Operacional de 
Bombeiros têm intensificado 
esforços preventivos, realizan-
do treinamentos específicos de 
salvamento aquático, mergulho 
autônomo e atendimento pré-
-hospitalar. Durante a semana de 

prevenção, além das atividades 
voltadas para a prevenção aquáti-
ca por meio de orientações e di-
cas preventivas veiculadas pelos 
meios de comunicação locais, foi 
realizado um treinamento para 
os militares do 7º BBM na manhã 
desta quinta-feira, dia 23/11. Es-
ses profissionais atuarão em dife-
rentes municípios da região norte 

de Minas Gerais. O foco principal 
foi aprimorar a resposta diante 
de ocorrências envolvendo afo-
gamentos, buscando padronizar 
ações conjuntas entre os mem-
bros da Unidade e os protocolos 
adotados com outros órgãos e 
instituições.

Com o aumento da temperatu-
ra, clubes e balneários registram 

maior movimento, aumentando 
os riscos de afogamento. Em áre-
as turísticas como rios, lagos e ca-
choeiras, os guarda-vidas delimi-
tam áreas seguras para banho e 
oferecem orientações aos banhis-
tas, mantendo-se alertas para si-
tuações de risco, garantindo uma 
recreação segura para a popula-
ção do Norte de Minas Gerais.

O aprimoramento da capacida-
de de resposta dos bombeiros em 
operações de salvamento é cru-
cial para aumentar as chances de 
sobrevivência em casos de afoga-
mento. Esse contínuo esforço em 
treinamentos e prevenção desta-
ca o compromisso dos bombeiros 
com a segurança e o bem-estar da 
comunidade.”

Em uma ação conjunta da Polí-
cia Civil de Minas Gerais (PCMG) 
com a Polícia Federal (PF), foi 
cumprido, na manhã dessa quin-
ta-feira (23), um mandado de bus-
ca e apreensão na sede de uma 
empresa de vigilância armada 
com sede em Montes Claros, no 
Norte do estado. O objetivo foi 
apreender armas de fogo e outros 
materiais em investigação que 
apura envolvimento de funcio-
nários da empresa nos crimes de 
porte irregular de arma de fogo 
e constrangimento ilegal. Um ho-

mem, de 46 anos, foi preso.
A investigação foi iniciada 

pela Delegacia de Polícia Civil 
em Grão Mogol depois que fun-
cionários da empresa investigada 
se deslocaram a uma propriedade 
rural do município para questio-
nar a posse da terra. Eles teriam 
dado dois tiros para intimidar tra-
balhadores que estavam no local.

A PC identificou os funcioná-
rios suspeitos por meio do unifor-
me e do veículo usados por eles no 
dia dos fatos. Os levantamentos re-
alizados pela equipe policial con-

firmaram, ainda, que a empresa 
exercia a atividade de forma irre-
gular, contrariando a legislação vi-
gente. Em razão disso, eles foram 
autuados pela Polícia Federal por 
exercício irregular de segurança 
privada.

Durante as buscas, os policiais 
apreenderam munições, celulares 
e placas de colete balístico, o que 
resultou na prisão em flagrante do 
indivíduo de 46 anos pelo crime 
de posse de munições.

O inquérito policial segue em 
andamento.

Uma foragida da Justiça baiana 
por homicídio foi presa em Capitão 
Enéas, no Norte de Minas, nessa 
quarta-feira (22).

A Polícia Militar realizou uma 
operação após receber informa-
ções de que a mulher, de 48 anos, 
havia chegado em Capitão Enéas 

em um ônibus de turismo na ma-
drugada de quarta.

Segundo a PM, ela foi localizada 
no bairro São Sebastião e não re-
sistiu à prisão. O crime ocorreu em 
junho deste ano em uma festa no 
município de Prado (BA).

A mulher contou à polícia que 

se desentendeu com um homem 
durante o evento e ele tentou agre-
di-la com uma faca. Ela conseguiu 
tomar a faca e o atingiu com sete fa-
cadas. Em seguida, fugiu da cidade.

A investigada foi levada para a 
delegacia de Polícia Civil de Montes 
Claros e está à disposição da Justiça.

Os militares do Corpo de Bom-
beiros resgataram o corpo do jovem, 
de 19 anos, que se afogou no rio São 
Francisco, em Juvenília.

Segundo os militares, o jovem 
estava nadando no rio com dois 
amigos, no distrito de Porto Agrário, 
quando submergiu e não foi mais vis-
to. O afogamento foi na terça e o cor-
po foi visto boiando por ribeirinhos, 

na tarde dessa quarta.
“Os ribeirinhos, que também pro-

curavam pelo desaparecido, avista-
ram um corpo emergindo próximo a 
área onde a vítima teria submergido. 
Imediatamente a Guarnição que já 
estava nas águas, próximo ao local, 
com o uso de embarcação e equi-
pamentos de salvamento aquático, 
acessaram o corpo da vítima que foi 

resgatado para as margens do rio”, 
informou a Corporação.

A perícia foi acionada e o corpo 
foi liberado para o Instituto Médico 
Legal de Januária. Inicialmente, os 
bombeiros receberam informações 
de que o afogamento seria no rio Ca-
rinhanha, mas ao chegarem ao local, 
foi constatado que o fato ocorreu no 
Rio São Francisco.

Um homem, de 64 anos, mor-
reu na tarde desta quarta-feira 
(23) após um acidente ente uma 
moto e um ônibus, na MG-401, 
em Jaíba.

Conforme a Polícia Militar 
Rodoviária, testemunhas infor-

maram que a vítima, Antônio 
Cardoso de Lima seguia de moto 
de Jaíba sentido Matias Cardo-
so, quando, ao entrar em uma 
estrada vicinal, foi atingido pelo 
ônibus que vinha no sentido con-
trário.

Com o impacto, o homem que-
brou o pescoço e sofreu uma le-
são no pé direito. Ele não resistiu 
aos ferimentos.

Os veículos envolvidos no aci-
dente estavam em situação regu-
lar e foram liberados.

     4° COB 

Bombeiros intensificam trabalhos 
preventivos na prevenção de afogamento

PC e PF realizam operação contra 
empresa de vigilância armada

Motociclista morre após ser atingido 
por ônibus na MG-401, em Jaíba

Foragida por matar 
homem na Bahia é presa 
no Norte de Minas

Bombeiros resgatam corpo 
de homem que se afogou no 
rio São Francisco
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A capacitação dos militares para prestar o salvamento
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Montes Claros gasta R$ 70 mil com 
shows da Festa Nacional do Pequi

Casa de Acolhimento Feminino muda 
de endereço

GIRLENO ALENCAR

A Festa Nacional do Pequi tem início hoje 
e prossegue até domingo e a Prefeitura de 
Montes Claros gastara R$ 70 mil com os 
shows.  Esta edição do evento está homena-
geando os 80 anos de Téo Azevedo. Foram 
montadas na Praça Dr. Chaves duas estrutu-
ras para receber as apresentações artísticas: 
o Espaço Arena e o Espaço Palco. Dia 24, no 
Espaço Arena, às 11 horas, o Projeto Trilha 
da Leitura estará interagindo com os presen-
tes. Mais tarde, às 20 horas, Téo Azevedo e 
convidados embalaram o público com o ge-
nuíno cancioneiro popular. 

No mesmo espaço, o homenageado esta-
rá presente nos dias subsequentes com seus 
convidados no mesmo horário: às 20 horas. 
Ainda no dia 24, no Espaço Palco, às 21 ho-
ras, João Ormond animará os presentes com 
suas canções e, às 22 horas, é a vez de Val-
mir de Oliveira mostrar seu talento musical. 
No dia 25, no Espaço Arena, os amantes da 
viola curtirão o show de Noêno da Viola. A 
atração está agendada para acontecer às 11 
horas. Às 12h30, Herbert Lincoln apresen-

tará seus trabalhos artísticos aos presentes. 
Já o Espaço Palco promoverá, às 21 horas, o 
show de Paulinho Pedra Azul e às 22 horas a 
apresentação de Aggeu Marques.

Dia 26, no Espaço Arena, às 11 horas, 
Marcos Paracatu mostrará seus sucessos aos 
presentes e no Espaço Palco estão agenda-
das as apresentações de Bianca Luar, às 
21 horas e Marcelo Godoy, às 22 horas. 
Durante a 30ª Festa do Pequi, o Centro 
Cultural Hermes de Paula será palco de 
algumas atrações do evento. Nos dias 24 
e 25, a partir das 18 horas serão exibidos 
o curta “Agosto dos Ventos” e o filme “Téo 
Azevedo – O Canto do Cerrado” volume 
1 e volume 2. Já no dia 26, haverá o lan-
çamento da segunda edição do livro “O 
Andarilho de São Francisco” da autora 
Amelina Chaves.   

O cantor Valmyr de Oliveira foi contra-
tado por R$ 8 mil; Aggeu Marques, tam-
bém pelo valor de R$ 8 mil. O grupo Vio-
las do Brasil, através de ‘João Ormond’, 
por R$ 18 mil; Bianca Luar, por R$ 10 mil; 
Marcelo Godoy, por R$ 8 mil e Paulinho 
Pedra Azul, por R$ 18 mil.

A Casa de Acolhimento Femini-
no de Montes Claros, a única do 
Norte de Minas, inaugurada em 
2020, esta mudando de endereço e 
será instalada no bairro Jardim São 
Luiz, o bairro mais rico da cidade. 
Uma casa foi alugada pelo valor de 
R$ 3 mil e os organizadores abri-
ram uma campanha para reformar 
o imóvel e equipa-lo. O vice-pre-
sidente da casa de acolhimento, 
Gregório ventura alega que o atual 
imóvel no bairro Roxo Verde ficou 
pequeno, para absorver a deman-
da, pois existe uma lista de espera 
com 14 mulheres aguardando uma 
vaga.

A criação da casa de acolhimen-
to feminino teve início em novem-
bro de 2019, quando durante o I 

DIVULGAÇÃO

Paulinho Pedra Azul

Construindo 
caminhos para o 

diagnóstico precoce do 
câncer de próstata

Construindo 
caminhos para o 

diagnóstico precoce do 
câncer de próstata

NOVEMBRO

CÂMARA MUNICIPAL DE OLHOS D’ÁGUA/MG 
Extrato do edital referente ao Processo 019/23- Pregão Presencial nº 003/23. Objeto 
da Licitação: Registro de Preços objetivando a futuras e eventuais aquisições 
parceladas de equipamentos de informática, eletrônicos e mobiliário. Credenciamento: 
11/12/23 às 08:00hs. Edital disponível no site: http://camaraolhosdagua.mg.gov.br. E-
mail: camaradeolhosdagua@yahoo.com.br. Informações pelo telefone: (38) 3251-
7153. José Aparecido Gomes dos Santos – Pregoeiro. 

Seminário da Jornada Mundial dos 
Pobres que discutiu os direitos fun-
damentais das pessoas em situação 
de rua e dos pobres. O evento en-
controu-se com o desejo do papa 
Francisco que, no encerramento do 
ano da misericórdia, em 2016, pro-
pôs a Jornada Mundial dos Pobres. 
Uma das ações referendadas no Se-
minário foi a efetivação da Casa de 
Acolhimento Rosa Mística, voltada 
para atender mulheres em situação 
de rua, visando resgatar a estima e 
dignidade dessas mulheres.

Os voluntários e leigos missio-
nários da Paróquia Rosa Mística ‘ar-
regaçaram as mangas’ e, acreditan-
do que a Igreja tem sido, até este 
momento, a maior autoridade para 
estes assuntos destinados à digni-
dade da pessoa humana, decidiram 
criar uma Casa de Acolhimento 
para receberem mulheres em situ-
ação de rua, onde, a partir de uma 
sadia convivência, terão um novo 
olhar, sendo mães ou não, que re-
clamam atenção, acolhimento e 
inspiram dedicação. (GA)
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Tony confessa seu interesse real em Cris, e questiona os sentimentos da jovem. Sérgio 
afirma que Helena deve estar ao lado de Giovanni na empresa. Adriana convida Jonas para 
morar com ela. Roberto pede que Vilma consiga uma cópia do processo das modelos, 
conduzido por Lara. Márcia/Susana acompanha Vic ao shopping. Taís acompanha Mário e 
Lara ao encontro com as amantes de Átila. Giovanni tem uma crise de ansiedade durante 
uma reunião. 

Preciosa finge tranquilidade ao falar com Luna. Luna presta seu depoimento diante 
da Juíza. Preciosa afirma a Juíza que desenhou todos os croquis das joias. Maria Nava-
lha sente-se mal ao ver o resultado negativo do exame de DNA. A advogada de Preciosa 
tenta usar o resultado do DNA a seu favor. Mariângela mostra para Nero e Cláudio os 
documentos que encontrou da Dama de Ouro. A Juíza surpreende a todos na audiên-
cia. Bebel confessa a Emília que desconfia de Preciosa. 

RESUMO DE Novelas
Marino percebe que Angelina fica desconcertada no seu depoimento sobre Agatha. 

Antônio orienta o depoimento de Ramiro. Tadeu fica apavorado ao receber novas amea-
ças de Sidney. Anely diz a Luigi que lutará pelo papel da Rainha Delícia no cinema. Irene 
procura Ademir para ser sua aliada e desmascarar Agatha. Marino conclui que Agatha e 
Antônio mentiram, depois do depoimento de Ramiro. Anely se emociona com a reação 
positiva de Lucinda, quando a irmã fica sabendo que ela é a Rainha Delícia.

Glaucia encontra com Vitor na piscina do Residencial Verona e fica brava, alegan-
do que nem ele e nem Pórcia podem frequentar o lugar; Vitor diz que Pórcia mora 
no condomínio e pede para Glaucia ir embora, já que ele sabe de um segredo dela. 
Pedalzera descobre que os moradores do bairro desejam saber quem foi o autor do 
bilhete. Lívia conta aos amigos que não tem dinheiro para ir ao acampamento, mas 
eles querem ajudar. No CEC, Telma agradece às crianças pela criação da vaquinha 

para Lívia ir ao acampamento; Alex escuta que Lívia não vai à viagem. Daniel sugere novos nomes ao restaurante 
para Amanda e Mariana. Alex pede ajuda para Mauro completar o restante da vaquinha, ele topa, mas pede para 
Alex não revelar que eles vão ajudar a Lívia. Mais tarde, Pórcia sai correndo para abraçar Bassânio. Hélio fala para 
Lívia que alguém financiou a viagem dela e que ela vai; Lívia quer saber quem ajudou, mas Hélio diz que não tem 
permissão para falar. Sofia chama Téo para sair e pergunta o motivo dele ter terminado com Lívia no passado. 

Justiça espanhola define pena de Daniel 
Alves. Saiba por quanto tempo jogador 
ficará na cadeia

Ximbinha quebra o silêncio e fala sobre 
instantes antes da sua separação de 
Joelma: ‘Foi muito difícil para sair do 
meu corpo’

Montes Claros, sábado e domingo, 22 e 23.7.2023
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Marê, Orlando e os religiosos se reúnem para conversar com Marcelino, mas Manoel 
irrompe a Irmandade afirmando que não deixará Gilda ficar com o amigo. Marcelino im-
plora para não deixar a Irmandade. Orlando confronta e ameaça Gilda. Lívia questiona 
Albuquerque sobre o pai biológico de Tobias, e o delegado desconversa. Leonor e Celeste 
acolhem Valente, um ex-preso político. Valente olha para a foto da esposa e promete en-
contrar o filho dos dois. 

Sol apresenta todos que estão ajudando no clipe. Theo chega com Érika ao local de 
gravação. Theo provoca Ben, que o agride. Joel cobra uma resposta de Bruna. Todos aplau-
dem o discurso de Sol. Jenifer não se conforma com a impunidade de Theo. Clara é con-
vidada para trabalhar em São Paulo como modelo. Eduardo percebe Hugo olhando para 
Jenifer. Marlene aconselha Bruna. Theo faz um depoimento atacando Ben. Jenifer pede 
para Hugo ajudá-la a falar com Orfeu. Lui liga para Lumiar, que fica animada. Ben pede para 
Lumiar representá-lo no caso novo do escritório.

RESUMO DE Novelas
Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023

GAZETA NORTE MINEIRA 
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Felipe planeja cumprir seu acordo com Gilda durante o passeio romântico com Lucília. 
Cândida comemora a decisão de Gaspar de suceder Anselmo na prefeitura. Todos se pre-
param para a inauguração do cinema da cidade. Ivan se oferece para fotografar o evento 
com Turíbio. Camilo, Violeta, Lili e Bem-Te-Vi chegam para a inauguração. Lili despreza 
Ivan. Ione sonha acordada com Bem-Te-Vi. Orlando se sensibiliza ao conversar com Lucí-
lia. Érico e Marê comemoram o sucesso de seus eventos.

Stuart é preso ao sair da mansão, e Wilma finge ser sua refém. Ricardo marca de se en-
contrar com Vanessa. Simas reclama de ter sido chamado como testemunha. Ricardo filma 
sua conversa com Vanessa. Theo invade a casa de Lumiar. Sol é convidada para cantar em 
um show importante, e Kate fica animada. Jenifer pede a Rafa para fotografar sua mãe. Sol e 
Clara se aproximam. Jenifer evita Eduardo na frente de Hugo. Rafa pede para Kate ajudá-lo 
a revelar as fotos de Sol em sua casa. Ben e Sol encontram Theo na casa de Lumiar. Kate e 
Rafa reatam o namoro. 
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Caio diz a Graça que sente que tem uma obrigação com Daniel. Irene pede a Luigi 
para não desistir de Petra. Andrade diz a Lucinda que não gosta da maneira como Marino 
olha para ela. Lucinda desabafa com Anely sobre Andrade. Irene coloca sal no bule de 
café para prejudicar Angelina. Rodrigo explica a Aline que ela pode não receber a indeni-
zação. Jonatas termina seu namoro com Nina. Gentil recebe uma carta misteriosa. Luigi 
pergunta a Kelvin se ele está dando remédio para Petra. Jonatas pede uma chance a Aline.

Ellen e Ian se divertem com brincadeiras de imaginação, fato que incomoda Nath. 
O carrinho de pipoca de Bassânio é roubado enquanto ele dorme. Vera pergunta para 
Romeu se a garota que ele gosta é a Julieta. A bandeira com o brasão do Pedalzera desa-
parece. Téo esquece a chuteira na casa de Lívia, e Karen pega para Alex danificá-la. Alex 
rasga a chuteira e joga nas mãos de Romeu. Ao caminhar pelo Residencial Verona, Téo 
nota a chuteira destruída na mão de Romeu. No Monter Mercado, Glaucia cutuca Vera 

com a atitude mentirosa de Romeu no CEC. Desesperado, Bassânio entra no Monter Mercado contando para Pórcia sobre 
o sumiço do seu carrinho. A gangue Pedalzera acusa Ellen, Ian e Nath por furto da bandeira. Na praça central, Mariana e 
Vera se esbarram e iniciam mais uma discussão. Vera pede para a família Campos ficar longe de Romeu. Mariana rebate 
Vera, relembrando que Romeu usou um nome falso para conviver no CEC. 

Assumiu! MC Daniel confirma namoro 
com Mel Maia ao defender atriz de 
exposição em música. Entenda a 
polêmica!

Assumidos! Grazi Massafera e Marlon 
Teixeira aparecem grudadinhos em primeira 
foto oficial do casal

MC Daniel saiu em defesa de Mel 
Maia após atriz virar tema de uma 
música explícita. Ao falar sobre a 
música, o funkeiro confirmou o na-
moro com a artista.

 MC Daniel entrega namoro com 
Mel Maia em meio à polêmica© Re-
produção, Instagram

Após semanas de especulações, 
MC Daniel finalmente assumiu que 
ele e Mel Maia continuam namoran-
do. A informação, porém, não foi 
divulgada pelo próprio casal, mas 
sim em meio a uma confusão envol-
vendo o nome da atriz.

Isso porque Mel Maia virou tema 
de uma música cantada por MC Bim-
bão e Renatin. A letra, sexualizando 
a atriz, teria deixado MC Daniel 
furioso. Nesta segunda-feira (10), 
MC Bimbão publicou nos Stories, 
do Instagram, prints de mensagens 
enviadas por MC Daniel tirando sa-
tisfações sobre a canção.

Nas mensagens enviadas por MC 
Daniel, o funkeiro desaprova a músi-
ca envolvendo a atriz. Segundo ele, 
Bimbão ficaria com fama de “talari-
co”, já que ela namora.

“A música não tem sentido, ir-
mão. Acha que os MC’s vão te ver 

Grazi Massafera e Marlon Teixei-
ra passaram os últimos dias juntos 
em um hotel ecológico na Bahia. 
Saiba mais!

 Assumidos! Grazi Massafera e 
Marlon Teixeira aparecem gruda-
dinhos em primeira foto oficial do 
casal© Reprodução, Instagram

Marlon Teixeira publicou, na 
tarde desta segunda-feira (10), a 
primeira foto ao lado de Grazi Mas-
safera. O registro foi feito durante 
a viagem para um hotel ecológico 
na Bahia, destino escolhido para 
estender as comemorações do ani-
versário de 41 anos da atriz, cele-
brados no último dia 28.

Na foto publicada por Marlon, 
ele e Grazi aparecem lado a lado, 
enquanto ela coloca o rosto bem 
pertinho do amado. No registros, 
os dois estão cercados por outros 
amigos do modelo. A postagem foi 

feita para celebrar um bar, que foi 
ponto de encontro entre o famoso 
e o grupo.

“Quanta história tem um bar 
pra contar? Quem não tem uma 
boa história em um bar pra con-
tar? Quem diria que um barzinho 
no meio do nada fosse fazer tanta 
história... Kiwi Bar. A vida é muito 
melhor com os amigos. Tem que 
saber viver. Viva a vida na praia”, es-
creveu Marlon, que viveu romances 
com outras famosas, como Bruna 
Marquezine e Débora Nascimento.

Nos comentários da publica-
ção, a discreta aparição de Grazi 
foi celebrada. “Lindos”, escreveu 
um fã-clube da atriz. “Grazi passa 
bem”, brincou uma internauta. 
“Belo casal”, comentou outro per-
fil. Confira a imagem na galeria de 
fotos acima!

GRAZI MASSAFERA A E MAR-

LON TEIXEIRA MANTÊM RELAÇÃO 
DISCRETA

Essa é a primeira imagem ofi-
cial do casal, que já vem circulan-
do junto desde janeiro deste ano, 
mas segue poupando o público de 
detalhes sobre o romance. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
UOL, Grazi e Marlon mantêm dis-
creta a relação por conta de situa-
ções que aconteceram no passado 
da atriz.

A publicação afirma que eles 
não têm nenhum acordo para se-
rem discretos ou esconder a rela-
ção, mas a ex-global quer evitar a 
cobrança do público por conta das 
muitas especulações que marcaram 
os términos com Cauã Reymond e 
Caio Castro.

Outro fator que contribuiu para 
a discrição do casal foi o fato de 
eles terem começado a relação de 
forma muito descompromissada, 
segundo o colunista.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.
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Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

como? Você falando da ‘mina’ que 
namora ‘sentando e transando’ 
(SIC). Mas se sentir no coração, vai 
pra cima”, escreveu Daniel.

MC Bimbão rebate MC Daniel 
após mensagem sobre Mel Maia

Nos Stories, Bimbão se explicou 
e disse que não sabia que Mel Maia 
namorava. Vale lembrar que a atriz 
e MC Daniel anunciaram o término 
do relacionamento em junho deste 
ano, seis meses após o início.

“Eu postei o flyer e, do nada, 
esse flyer chegou ao MC Daniel. E 
ele mandou um monte de directs 
para o parceiro [Renatinho, que 
canta na música também] falando 
umas ‘paradas’ para ele. O que eu 
falo mesmo não tem nada a ver com 
a Mel Maia. Até então, quando eu 
recebi a proposta para entrar no 
feat, na música ‘Mel Maia’, para 
mim, Mel Maia estava solteira, né? 
E foi aí que me animei ainda mais 
para lançar a música: ‘A menina está 
solteira, não vai dar em nada’”, dis-
se Bimbão.

Aline recusa a bebida de Irene. Jussara nota um pó branco na taça que era destinada a 
Aline. Jurecê avisa a Aline que ela está em perigo, e afirma que o mistério que tem em suas 
terras é da riqueza. Ramiro conta a Antônio que sua noiva trabalhará como cozinheira na 
pousada. Luigi e Irene buscam Petra na clínica. Flor aceita ir para casa de Ademir com 
Rosa como funcionária, deixando claro que não se envolverá com ele. Munda decide não 
se casar mais com Ramiro. 

Mariana pergunta para Vitor como ele consegue trabalhar com os rivais depois de 
tudo o que fizeram a ela e acrescenta que em breve ele vai ser descartado. Julieta e Romeu 
recebem cartas citando que o segredo deles não vai durar por muito tempo. Telma per-
gunta sobre a mãe do Alex para Karen. A filha comenta que Alex não gosta de falar sobre 
o assunto, mas que ela sofreu um acidente e nunca encontraram o corpo, encerrando as 
buscas por acreditarem que ela morreu. Com dor nas costas, Fausto faz drama para Pórcia 

cuidar dele. Vera contrata um novo preparador físico para os treinos de Romeu. Leandro entra na Monter e Vitor arruma 
sua postura. Leandro pergunta o que Vitor quer na empresa dele.

Romário tem mudança em quadro em 
novo boletim médico. Saiba o estado de 
saúde do ex-jogador

Preta Gil é hospitalizada após crise de 
ansiedade severa. Saiba estado de saúde 
da cantora

Romário está internado há uma 
semana. Em novo boletim médico, 
o jogador apresentou uma mudan-
ça em seu quadro de saúde. Confira:

 Internado, Romário já tem pre-
visão de alta© Reprodução, Insta-
gram

Romário está internado desde 
sexta-feira (14) em um hospital na 
Zona Oeste do Rio de Janeiro. O 
ex-jogador foi encaminhado ao lo-
cal após sentir fortes dores em casa. 
Tratando um quadro de infecção 

intestinal, o senador teve seu qua-
dro de saúde atualizado nesta sexta 
(21).

Segundo o que foi divulgado 
pelo hospital, Romário está melho-
rando e já tem, até, previsão de alta. 
O jogador está fazendo tratamento 
com remédio na veia.

“O senador Romário de Souza 
Faria encontra-se internado no Hos-
pital Barra D´Or, desde a noite de 
13 de julho de 2023, com quadro de 

Preta Gil usou as redes sociais 
para atualizar seu estado de saúde. 
A cantora precisou ser hospitalizada 
após uma crise de ansiedade severa.

 Preta Gil é hospitalizada após pas-
sar mal© Reprodução, Instagram

Os últimos seis meses têm sido 
desafiadores paraPreta Gil. Em meio 
ao tratamento de um câncer no in-
testino, a cantora teve que lidar com 
a separação de Rodrigo Godoy após 
ser traída. Com o acúmulo de tantas 
emoções, Preta Gil precisou ser hos-
pitalizada, na quinta-feia (20), após se 
sentir mal.

Nesta sexta (21), a artista usou as 
redes sociais para explicar o motivo 
da ida ao hospital. Segundo a canto-
ra, ela sofreu com uma crise de ansie-
dade severa. “Aos meus amores, sim 

ontem tive um mal estar e por pre-
caução fui ao hospital. Era uma crise 
de ansiedade severa. Só quem já teve 
sabe do que estou falando. É muito 
desagradável, não precisei ficar na clí-
nica”, começou ela no Story.

“Fui medicada pelo meu psiquia-
tra e tive alta. Inclusive, já estou no 
Maranhão para comemorar o aniver-
sário de minha irmã Marina. Estou 
aqui vivendo, que é o melhor remé-
dio. Um dia de cada vez!”, finaliza a 
cantora.

Preta Gil usa as redes sociais como 
ambiente de desabafo

Mantendo uma relação bastante 
sincera com os fãs e seguidores, Preta 
Gil utiliza sua rede social como uma 
maneira de externalizar o que a vem 
sufocando. Por isso, ao longo dos 
meses, foram inúmeros os desabafos 

feitos pela cantora em seu Instagram.

Textos sobre a doença, a traição 
e os sentimentos são constantes 
para os seguidores de Preta Gil. Em 
um mais recente, a artista desabafou 
sobre seu estado mental após todo 
ocorrido com o ex-marido. Rodrigo 
Godoy teria traído a cantora dentro 
da própria casa, com uma profissio-
nal de confiança de Preta Gil.

“Queria começar esse texto dizen-
do que estou doente e não me refiro 
ao câncer. Estou doente emocional-
mente. Nesses últimos três meses 
tentei de todas as maneiras me man-
ter sã dentro do possível, onde minha 
vida que já estava muito difícil, ficou 
bem pior. Eu me cuido, tenho psi-
quiatra, psicanalista, terapeuta, rede 
de apoio e mesmo assim, a dor e a 
decepção são tão, mas tão fortes, que 
eu adoeci”, explicou.

Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Felipe planeja cumprir seu acordo com Gilda durante o passeio romântico com Lucília. 
Cândida comemora a decisão de Gaspar de suceder Anselmo na prefeitura. Todos se pre-
param para a inauguração do cinema da cidade. Ivan se oferece para fotografar o evento 
com Turíbio. Camilo, Violeta, Lili e Bem-Te-Vi chegam para a inauguração. Lili despreza 
Ivan. Ione sonha acordada com Bem-Te-Vi. Orlando se sensibiliza ao conversar com Lucí-
lia. Érico e Marê comemoram o sucesso de seus eventos.

Stuart é preso ao sair da mansão, e Wilma finge ser sua refém. Ricardo marca de se en-
contrar com Vanessa. Simas reclama de ter sido chamado como testemunha. Ricardo filma 
sua conversa com Vanessa. Theo invade a casa de Lumiar. Sol é convidada para cantar em 
um show importante, e Kate fica animada. Jenifer pede a Rafa para fotografar sua mãe. Sol e 
Clara se aproximam. Jenifer evita Eduardo na frente de Hugo. Rafa pede para Kate ajudá-lo 
a revelar as fotos de Sol em sua casa. Ben e Sol encontram Theo na casa de Lumiar. Kate e 
Rafa reatam o namoro. 

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 16

AGLR
TENACIDADE

CONTRATOSF
NOIEPRE

BIENILEI
CLICARRÇ
OMARACANÃ

APUOPEIO
PERSONAGENS

RAENOIA
ENFIMNOTOU

RIORCHAND
RGATORUA

FAVORALOV
IOEGOLE

FUNDAMENTAL

"Bom" e
"mau"

(Gram.)

Profissão
de Renato

Sorriso
(bras.)

Cadeira
transporta-
da por es-
cravizados

Qualidade
das pesso-
as "vence-

doras"

O som do
"ph" em 
palavras
inglesas

Acordos
com vali-
dade legal

Adriana 
Calcanhot-
to: gravou
"Maresia"

O cheque 
de compras

a prazo
(pop.)

Elemento
essencial
à tireoide
(símbolo)

Caminhão
de trans-
porte de
carros

Anaïs (?),
precur-
sora do

feminismo 

Sucessão
de coisas
na mes-

ma fileira

Integran-
tes de 

uma obra
narrativa

Conjunção
que pode
significar

"mas"

A vitamina
chamada

ácido
fólico

"(?) sós!",
frase dos
recém-
casados

(?) luck:
boa sorte,
em inglês

Local de
desfile de
blocos de
Carnaval

Escoadou-
ro de 

águas do
banheiro

(?) Boca,
bairro de
Buenos
Aires 

Eliane
Giardini,

atriz soro-
cabana

Grito dos
dançari-
nos de

flamenco
"Urbano",
em IPTU

Ensino (?), nível da
educação básica com
duração 

de 9 anos

Nada
(abrev.)
Raiz, em

inglês

Bebida
de dietas
Veículo

ferroviário

Reparou;
percebeu

Força;
constrange

Felídeo
doméstico
Vinho, em
francês

Átomo
eletrizado
As Nações

Unidas

Hábitat 
do pacu
Depósito
de mel

Bem, em
francês

Feitio do
bambolê

Pressionar
botão do
mouse

(Inform.)

Saudação
informal

"(?) País",
jornal

Estádio
carioca

Planeta de
27 luas

Ator que polemizou 
ao reivindicar o direi-
to de urinar nas ruas
cariocas, em 2015

(?) de la Cité: o mar-
co zero de Paris

Expressão cultural 
de Mestre Bimba

"A morte não (?)
ninguém" (provérbio

latino)
Alfred Nobel, físico

Recomendação de
nutricionistas para
uma vida melhor
A textura da lixa

3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Caio diz a Graça que sente que tem uma obrigação com Daniel. Irene pede a Luigi 
para não desistir de Petra. Andrade diz a Lucinda que não gosta da maneira como Marino 
olha para ela. Lucinda desabafa com Anely sobre Andrade. Irene coloca sal no bule de 
café para prejudicar Angelina. Rodrigo explica a Aline que ela pode não receber a indeni-
zação. Jonatas termina seu namoro com Nina. Gentil recebe uma carta misteriosa. Luigi 
pergunta a Kelvin se ele está dando remédio para Petra. Jonatas pede uma chance a Aline.

Ellen e Ian se divertem com brincadeiras de imaginação, fato que incomoda Nath. 
O carrinho de pipoca de Bassânio é roubado enquanto ele dorme. Vera pergunta para 
Romeu se a garota que ele gosta é a Julieta. A bandeira com o brasão do Pedalzera desa-
parece. Téo esquece a chuteira na casa de Lívia, e Karen pega para Alex danificá-la. Alex 
rasga a chuteira e joga nas mãos de Romeu. Ao caminhar pelo Residencial Verona, Téo 
nota a chuteira destruída na mão de Romeu. No Monter Mercado, Glaucia cutuca Vera 

com a atitude mentirosa de Romeu no CEC. Desesperado, Bassânio entra no Monter Mercado contando para Pórcia sobre 
o sumiço do seu carrinho. A gangue Pedalzera acusa Ellen, Ian e Nath por furto da bandeira. Na praça central, Mariana e 
Vera se esbarram e iniciam mais uma discussão. Vera pede para a família Campos ficar longe de Romeu. Mariana rebate 
Vera, relembrando que Romeu usou um nome falso para conviver no CEC. 

Assumiu! MC Daniel confirma namoro 
com Mel Maia ao defender atriz de 
exposição em música. Entenda a 
polêmica!

Assumidos! Grazi Massafera e Marlon 
Teixeira aparecem grudadinhos em primeira 
foto oficial do casal

MC Daniel saiu em defesa de Mel 
Maia após atriz virar tema de uma 
música explícita. Ao falar sobre a 
música, o funkeiro confirmou o na-
moro com a artista.

 MC Daniel entrega namoro com 
Mel Maia em meio à polêmica© Re-
produção, Instagram

Após semanas de especulações, 
MC Daniel finalmente assumiu que 
ele e Mel Maia continuam namoran-
do. A informação, porém, não foi 
divulgada pelo próprio casal, mas 
sim em meio a uma confusão envol-
vendo o nome da atriz.

Isso porque Mel Maia virou tema 
de uma música cantada por MC Bim-
bão e Renatin. A letra, sexualizando 
a atriz, teria deixado MC Daniel 
furioso. Nesta segunda-feira (10), 
MC Bimbão publicou nos Stories, 
do Instagram, prints de mensagens 
enviadas por MC Daniel tirando sa-
tisfações sobre a canção.

Nas mensagens enviadas por MC 
Daniel, o funkeiro desaprova a músi-
ca envolvendo a atriz. Segundo ele, 
Bimbão ficaria com fama de “talari-
co”, já que ela namora.

“A música não tem sentido, ir-
mão. Acha que os MC’s vão te ver 

Grazi Massafera e Marlon Teixei-
ra passaram os últimos dias juntos 
em um hotel ecológico na Bahia. 
Saiba mais!

 Assumidos! Grazi Massafera e 
Marlon Teixeira aparecem gruda-
dinhos em primeira foto oficial do 
casal© Reprodução, Instagram

Marlon Teixeira publicou, na 
tarde desta segunda-feira (10), a 
primeira foto ao lado de Grazi Mas-
safera. O registro foi feito durante 
a viagem para um hotel ecológico 
na Bahia, destino escolhido para 
estender as comemorações do ani-
versário de 41 anos da atriz, cele-
brados no último dia 28.

Na foto publicada por Marlon, 
ele e Grazi aparecem lado a lado, 
enquanto ela coloca o rosto bem 
pertinho do amado. No registros, 
os dois estão cercados por outros 
amigos do modelo. A postagem foi 

feita para celebrar um bar, que foi 
ponto de encontro entre o famoso 
e o grupo.

“Quanta história tem um bar 
pra contar? Quem não tem uma 
boa história em um bar pra con-
tar? Quem diria que um barzinho 
no meio do nada fosse fazer tanta 
história... Kiwi Bar. A vida é muito 
melhor com os amigos. Tem que 
saber viver. Viva a vida na praia”, es-
creveu Marlon, que viveu romances 
com outras famosas, como Bruna 
Marquezine e Débora Nascimento.

Nos comentários da publica-
ção, a discreta aparição de Grazi 
foi celebrada. “Lindos”, escreveu 
um fã-clube da atriz. “Grazi passa 
bem”, brincou uma internauta. 
“Belo casal”, comentou outro per-
fil. Confira a imagem na galeria de 
fotos acima!

GRAZI MASSAFERA A E MAR-

LON TEIXEIRA MANTÊM RELAÇÃO 
DISCRETA

Essa é a primeira imagem ofi-
cial do casal, que já vem circulan-
do junto desde janeiro deste ano, 
mas segue poupando o público de 
detalhes sobre o romance. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
UOL, Grazi e Marlon mantêm dis-
creta a relação por conta de situa-
ções que aconteceram no passado 
da atriz.

A publicação afirma que eles 
não têm nenhum acordo para se-
rem discretos ou esconder a rela-
ção, mas a ex-global quer evitar a 
cobrança do público por conta das 
muitas especulações que marcaram 
os términos com Cauã Reymond e 
Caio Castro.

Outro fator que contribuiu para 
a discrição do casal foi o fato de 
eles terem começado a relação de 
forma muito descompromissada, 
segundo o colunista.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.
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Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
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Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto
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Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

como? Você falando da ‘mina’ que 
namora ‘sentando e transando’ 
(SIC). Mas se sentir no coração, vai 
pra cima”, escreveu Daniel.

MC Bimbão rebate MC Daniel 
após mensagem sobre Mel Maia

Nos Stories, Bimbão se explicou 
e disse que não sabia que Mel Maia 
namorava. Vale lembrar que a atriz 
e MC Daniel anunciaram o término 
do relacionamento em junho deste 
ano, seis meses após o início.

“Eu postei o flyer e, do nada, 
esse flyer chegou ao MC Daniel. E 
ele mandou um monte de directs 
para o parceiro [Renatinho, que 
canta na música também] falando 
umas ‘paradas’ para ele. O que eu 
falo mesmo não tem nada a ver com 
a Mel Maia. Até então, quando eu 
recebi a proposta para entrar no 
feat, na música ‘Mel Maia’, para 
mim, Mel Maia estava solteira, né? 
E foi aí que me animei ainda mais 
para lançar a música: ‘A menina está 
solteira, não vai dar em nada’”, dis-
se Bimbão.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

infecção intestinal. Apresenta me-
lhora importante do quadro geral. 
Permanece com antibioticoterapia 
intravenosa, em companhia de seus 
familiares. Previsão de alta nos pró-
ximos dias”, diz o boletim.

Romário tranquiliza fãs após in-
ternação

No sábado logo após a interna-
ção, Romário usou as redes sociais 
para tranquilizar os seguidores 
sobre sua internação. O senador 
pretende voltar à rotina em breve. 
Em 2021, Romário passou por uma 
cirurgia de emergência para retirar 
a vesícula. Anteriormente, o jogador 
já havia passado por uma cirurgia 
de hérnia de disco e uma bariátrica.

“Fala, galera! Essa semana fui in-
ternado para tratar de uma infecção 
gastrointestinal. Passei mal em casa 
e estou em tratamento no hospital. 
Graças a Papai do Céu, o tratamento 
tem dado resultado é já, já estarei 
100% de novo. Agradeço a todos 
pela preocupação e boas energias 
enviadas. Deus no comando!”, pu-
blicou no Twitter.
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Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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Ararajuba
Essa ave, natural do Brasil, é encon
trada na FLORESTA tropical úmida 
do Norte do país, sobretudo no Pará e 
no Maranhão.

Possui o mesmo tamanho que um PAPA-
GAIO — cerca de 34 cm de comprimento —, 
porém as PENAS de sua cauda são mais longas e 
desiguais. São animais SILENCIOSOS e usam seu 
bico CURVO para se segurar nos GALHOS das ÁR-
VORES. Verde e amarelo são as cores de sua PLU-
MAGEM. Sua dieta é composta de SEMENTES 
e FRUTAS.

As ARARAJUBAS vivem em casais que costu
mam permanecer juntos por toda a vida. Seu 
período de REPRODUÇÃO vai de agosto a de
zembro e, após um mês de INCUBAÇÃO, nascem entre dois e três FILHOTES.

A destruição de seu HABITAT, devido ao DESMATAMENTO, põe em risco a 
existência desse ANIMAL.

Daniel Alves teve a pena decidida 
pelo Ministério Público da Espanha. 
Saiba por quantos anos o jogador po-
derá ficar preso caso seja declarado 
culpado.

Após o encerramento das investiga-
ções do caso de Daniel Alves, o Minis-
tério Público espanhol decretou a pena 
do jogador. O lateral está sendo acusa-
do de agredir sexualmente uma jovem 
de 23 anos e está preso preventivamen-
te desde janeiro.

Segundo informações da agência 
“EFE”, o MP espanhol pediu nove anos 
de prisão pra o jogador, além do paga-
mento de uma indenização de 150 mil 

euros (R$ 799 mil) à vítima. Na última 
semana, os advogados das partes foram 
notificados sobre o julgamento de Da-
niel Alves. A data, porém, ainda não foi 
definida.

A defesa de Daniel Alves tenta a re-
dução da pena por meio de uma decla-
ração de culpa. Além disso, o jogador 
tenta diminuir os anos na cadeia com 
o pagamento de uma boa quantia à 
vítima.

A audiência de Daniel Alves tem 
previsão de ocorrer ainda neste ano.

Daniel Alves recebe R$ 16 milhões 
da Espanha

Recentemente, Daniel Alves re-
cebeu uma verdadeira bolada da Es-
panha. A Audiência Nacional do país 
decidiu a favor do jogador no litígio 
contra a Fazenda espanhola. Com isso, 
o Tesouro espanhol irá devolver 3,2 
milhões de euros (cerca de R$ 16,9 
milhões) ao brasileiro. Isso porque o 
órgão determinou que o jogador de-
clarou corretamente seus direitos de 
imagem quando jogou no país.

Nas sentenças, a Sala Contencioso-
-Administrativa da Audiência Nacional 
entendeu que Daniel Alves apresentou 
recursos correspondentes às declara-
ções de rendimentos de 2009-2010 e 
2011-2012.

Depois de 8 anos com muitas polê-
micas, Ximbinha volta a falar de como 
foi a sua separação com Joelma e como 
o fim da banda Calypso o abalou

Em 2015 o assunto foi a separação 
de Joelma e Ximbinha e agora que se 
passou 8 anos do ocorrido o guitarrista 
quebrou seu silêncio. Ximbinha - teve 
mulher que criticou ex-esposa - foi ao 
podcast Inteligência Ltda e revelou que 
antes do seu divórcio já dormia em 
quarto separado ao de Joelma.

“A gente já vivia em quartos sepa-
rados há muito tempo, há mais de um 
ano. Não tinha contato há mais de um 
ano de marido e mulher. Não ficava 
nem no camarim com ela”, contou o 

músico que revelou que foi doloroso 
ver a Banda Calypso acabar junto com 
o seu casamento.

XIMBINHA REVELA QUE NÃO SO-
FREU PELA SEPARAÇÃO DO CASAMEN-
TO, MAS FIM PELO FIM DA BANDA 
CALYPSO

“Não sofri pelo relacionamento. 
A Banda Calypso era minha alma. Foi 
muito difícil para sair do meu corpo. 
Pedi a Deus, porque tudo o que tem ali 
faz parte da minha vida. Eu me esforcei 
muito para acontecer. Sofri muito pela 
banda”, Ximbinha deixou claro.

Ainda no podcast Inteligência Ltda, 
Ximbinha relembrou os momentos an-

tes da sua separação ser oficializada. 
O músico contou que chegou em casa 
e não tinha nada, um móvel e que só 
encontrou a filha estudando no chão.

“Perguntei: ‘cadê as coisas da casa?’. 
E ela que ‘mamãe tinha mandado bus-
car’. Fiquei muito triste, mal pra caram-
ba. E quando terminou, os meus filhos 
foram juntos”, revelou Ximbinha que 
ainda entregou que comeu o pão que 
o diabo amassou após a separação de 
Joelma.

“Foi muito difícil, uma separação 
muito complicada. Muita gente jogan-
do pedra, falando coisas que não sa-
biam”, pontuou.



Montes Claros, sexta-feira, 24.11.2023
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BNB premia microempreendedores 
rurais e urbanos de Minas Gerais

Sudene aprova incentivos fiscais para 
projeto mineiro 

Cemig gera polêmica com usina fotovoltaica 
flutuante

Uma noite de aplausos a peque-
nos empreendedores do campo e 
da cidade, um espaço para dar voz 
a quem supera diariamente seus 
desafios, gera empregos e produz 
alimentos ou oferece serviços à 
população de Minas Gerais. Essa é 
a tônica da solenidade de entrega 
do XVI Prêmio de Microfinanças e 
do VIII Prêmio da Agricultura Fami-
liar, realizada nesta quarta-feira, 22, 
na Câmara dos Dirigentes Lojistas 
(CDL) de Montes Claros.

O superintendente estadual 
do BNB para Minas Gerais, Wesley 
Maciel, recebeu os vencedores e 
parceiros institucionais. “A entrega 
dos prêmios de Microfinanças e de 
Agricultura Familiar é um momento 
especial para o Banco do Nordeste. 
É um evento de emoção e justo re-
conhecimento a quem produz, se 
supera e transforma a sua própria 
realidade e a da comunidade ao 
seu entorno. Saímos renovados, 

para continuar ofertando crédito 
de qualidade a quem mais precisa”, 
garante.

CREDIAMIGO

“O pobre também tem direito 
de sonhar, ele só precisa de oportu-
nidade.” A frase marcante é da pri-
meira homenageada da cerimônia, 
Maria Nilsa da Silva, de Montes Cla-
ros, e ganhadora do troféu entre os 
clientes do programa de microcré-
dito urbano Crediamigo na catego-
ria Empreendedorismo Sustentável. 

Nilsa começou a trabalhar no 
comércio com uma pequena mer-
cearia na garagem de casa. Com o 
apoio do Crediamigo, o negócio 
prosperou e atualmente ela é dona 
de um restaurante e lanchonete, 
com dez funcionários na comunida-
de de Camarinhas, onde é a presi-
dente da associação de moradores 
local.

De Bocaiúva, Maria Mere Leite 
Barroso é a vencedora na catego-
ria Produção e Comercialização. 
A empreendedora vendia lanches, 
preparados por ela mesma de ma-
drugada, e hoje tem um buffet de 
festas, que gera 15 empregos. “O 
Crediamigo é uma ajuda, incentiva 
a gente a crescer”, diz Mere, que 
adianta que tem planos de prospe-
rar ainda mais e conta com os recur-
sos do programa para isso. 

O terceiro troféu do Crediami-
go, de Inovação e Tecnologia, foi 
concedido a Mercês Rocha de Al-
meida, de Pirapora.

AGROAMIGO

Entre os clientes do programa 
Agroamigo, Ormindo Benício de 
Abreu levou para Juvenília o prêmio 
na categoria Inovação e Tecnologia. 
O agricultor familiar de 81 anos es-
banja disposição para cultivar hor-

ta, pinho, milho, produzir queijo e 
criar gado, suínos e aves. 

Com os recursos do microcré-
dito rural, investiu em máquinas e 
irrigação. Para ele, a palavra que de-
fine o programa e os clientes é “co-
nexão”. “O Agroamigo leva o banco 
até o cliente. A equipe vai à roça, 
elabora os projetos, troca ideia com 
a gente sobre o que é mais viável, 
nos orienta. É uma assessoria”, re-
conhece.

Os outros prêmios do programa 
foram para Rosa Lima da Silva, de 
Porteirinha, na categoria Empreen-
dedorismo na Agricultura Familiar, 
e Juraci Pereira de Souza, de Janu-
ária, ganhador do troféu de Susten-
tabilidade.

AGRICULTURA FAMILIAR

O prêmio da Agricultura Fami-
liar na categoria Inovação e Tecno-
logia foi vencido por Éder Dias da 

Silva, de Campanário. Éder utilizou 
recursos do Programa Nacional de 
Fortalecimento da Agricultura Fa-
miliar (Pronaf ) para adquirir, por 
meio do crédito fundiário, a terra 
onde reside e produz alimentos 
hidropônicos e queijo. O Banco 
do Nordeste também apoiou o em-
preendimento com infraestrutura, 
como estufa e sistema de irrigação.

“Eu era funcionário dos outros, 
passei a arrendar o terreno e tive a 
possiblidade de conseguir o crédi-
to. Hoje a gente trabalha no que é 
nosso e a tendência é só melhorar. 
Ainda temos muito investimentos 
para fazer, para proporcionar mais 
renda e qualidade de vida para a 
toda a família”, prevê.

Admaicon José Ferreira, de 
Porteirinha, ganhou o prêmio na 
categoria Empreendedorismo na 
Agricultura Familiar.

COMISSÃO

Os vencedores foram defini-
dos por uma banca de jurados 
externos, com base em critérios 
como expansão e lucratividade 
dos negócios, investimento na 
melhoria da qualidade de vida 
da família, aspectos ambientais, 
incremento de receitas do em-
preendimento e boas práticas de 
gerenciamento.

A comissão julgadora foi for-
mada por representantes da Se-
cretaria Municipal de Desenvol-
vimento Econômico de Montes 
Claros; Associação Comercial, In-
dustrial e de Serviços de Montes 
Claros (ACI); Universidade Esta-
dual de Montes Claros (Unimon-
tes); Secretaria Estadual de Agri-
cultura e Pecuária de Minas Gerais 
(Seapa); Federação dos Trabalha-
dores na Agricultura do Estado de 
Minas Gerais (Fetaemg); e Empresa 
Técnica e Extensão Rural do Estado 
de Minas Gerais (Emater-MG).

GIRLENO ALENCAR

A Diretoria Colegiada da Sudene 
aprovou, nesta quarta-feira (22), um 
projeto de minas gerais para receber 
incentivos fiscais que contemplam. 
Ao todo foram aprovados 31 projetos 
para os nove estados de sua área de 
atuação. Espírito Santo teve 10 proje-
tos. Depois Bahia com 8, maranhão 
com três projetos, Pernambuco, Piauí 
e ceara com dois projetos cada, Ala-
goas, Minas Gerais, Rio Grande do 
Norte e Sergipe com um cada. Os 
pleitos aprovados representam inves-
timentos da ordem de R$ 4 bilhões, 
que asseguraram 20.334 empregos 
diretos e indiretos.

São seis pleitos de projetos futu-
ros, 16 de redução de 75% do Impos-
to de Renda de Pessoa Jurídica (IPRJ), 
nove de reinvestimento de 30% do 
imposto devido em projetos de mo-
dernização ou complementação de 
equipamentos, um de implantação e 
um de diversificação futuros. A reu-
nião foi realizada de forma híbrida, 

com os participantes entre três cida-
des. “Os incentivos fiscais são um im-
portante instrumento para a atração 
de investimentos para nossa região. 
Através deles, podemos atrair empre-
endimentos que não se instalariam 
na área sem esses benefícios. Para a 
desconcentração do desenvolvimen-
to, é fundamental a existência desses 
mecanismos, assim podemos promo-
ver a geração de emprego, renda e 
oportunidades”, afirmou o superin-
tendente da Sudene, Danilo Cabral. 
Ele ressaltou que o Plano Regional 
de Desenvolvimento do Nordeste 
(PRDNE) aponta como estratégicos 
a diversificação dos investimentos e o 
incentivo para instalação na região do 
semiárido.

O diretor de Gestão de Fundos e 
Incentivos Fiscais, Heitor Freire, ex-
plica que os pleitos futuros são fruto 
da demanda das empresas por causa 
da proximidade da extinção do prazo 
para a concessão de benefícios fiscais 
em dezembro deste ano. É uma au-
torização permitida em resolução do 

Conselho Deliberativo da Sudene. A 
concessão de incentivos fiscais pela 
Sudene pode ser feita até o dia 31 de 
dezembro deste ano, de acordo com 
a legislação em vigor atualmente. 
Diante do prazo a vencer, a expecta-
tiva da Sudene é de que haverá um 
recorde na concessão dos benefícios. 
O que já foi aprovado pela Autarquia 
neste ano, na reação entre investi-
mentos versus renúncia fiscal, repre-
senta cerca de R$ 10 bilhões. “São 
aportes de recursos importantes para 
11 estados, que contribuem para a re-
dução das desigualdades”, ressaltou 
o coordenador-geral de Incentivos e 
Benefícios Fiscais e Financeiros, Silvio 
Carlos do Amaral e Silva.

Está em tramitação, na Câma-
ra dos Deputados, o projeto de lei 
4.416/2021, que prorroga os incenti-
vos fiscais para projetos no Nordeste, 
norte de Minas e Espírito Santo e 
Amazônia até 2028. A proposta teve 
requerimento de urgência aprovado 
pelo Plenário da Casa, mas ainda falta 
a apreciação do mérito.

A Companhia Energética de Mi-
nas Gerais, pretende construir uma 
Usina Fotovoltaica Flutuante (UFF) 
sobre o espelho d’água do lago de 
Três Marias, apta a gerar 78 MWp 
(megawatts-pico, unidade que 
mede a capacidade instalada de pai-
néis fotovoltaicos) e esta gerando 
polêmica. O projeto, que ocuparia 
55 hectares e prevê o começo das 
obras para dezembro de 2024 e o 
início de operações em janeiro de 
2026, tem roubado o sono de mo-
radores, pescadores e empresários 
do turismo e do comércio. O as-
sunto foi tema de Audiência Públi-
ca na Comissão de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável da 
Assembleia Legislativa, em 30 de 

outubro.
Uma das principais queixas ou-

vidas na audiência diz que a po-
pulação não foi consultada sobre 
a instalação da usina. Outra, pelo 
fato de não terem sido exibidos até 
agora, pela Cemig, estudos de im-
pactos social, econômico e ambien-
tal. Segundo a empresa, “projetos 
de geração solar fotovoltaica desta 
natureza são licenciados via pro-
cesso de Licenciamento Ambiental 
Simplificado, cujas diretrizes serão 
devidamente atendidas”.

A Cemig listou, em apresentação 
intitulada “Usinas Solares Flutu-
antes: nova fronteira para geração 
de energia sustentável”, inúmeras 
vantagens do empreendimento, 

como a disponibilidade de energia 
com desconto, a geração de energia 
limpa e renovável e a otimização 
do uso de infraestrutura, pela inte-
gração com a Usina Hidrelétrica de 
Três Marias, entre outras. A Cemig 
afirma que essa é uma tendência 
mundial, citando exemplos na Fran-
ça, Japão e Holanda, e garante que 
a implantação da UFF não inviabili-
za os múltiplos usos do lago, como 
a pesca, a recreação, a navegação e 
o turismo.

Adair Divino da Silva, o Bem Ti 
Vi, prefeito de Três Marias, cidade 
com pouco menos de 30 mil habi-
tantes, continua “mantendo a sim-
patia pelo projeto”, mas alimenta a 
preocupação de que uma eventual 

expansão “possa gerar problemas”. 
Silva lembra ainda dos eventos cli-
máticos extremos e da chance de 
secas prolongadas: “Estamos sem 
chuva nessa época do ano e o lago 
diminuindo o volume. Temos três 
turbinas, teve época de não operar 
nenhuma, por pouca água. Se não 
tem água, não tem energia”. E teme 
ser responsabilizado no futuro caso 
se oponha ao empreendimento: “O 
prefeito é que não deixou instalar a 
UFF”. Ele avalia que “o bloco de pla-
cas não vai acabar com o turismo. 
Mas, se vier mais um e depois ou-
tro, vai impactar e aí eu sou contra”.

Em dezembro de 2021, o estado 
publicou que “A Cemig pretende 
construir duas  usinas solares flu-

tuantes no reservatório da usina 
hidrelétrica, que terão 78 e 273 
MWp de capacidade instalada”. A 
Companhia, no entanto, assegura 
que “O único projeto dessa nature-
za para a represa de Três Marias é o 
que já foi anunciado, de uma usina 
de 78 MWp”, e que “outros projetos 
inicialmente avaliados para o local 
foram descontinuados, não fazendo 
mais parte do portfólio de investi-
mentos”.

O Comitê de Bacia Hidrográfi-
ca do Rio São Francisco (CBH São 
Francisco) contratou estudos de 
uma consultoria sobre os impac-
tos que podem advir da implan-
tação dos painéis solares no es-
pelho d’água. “O que temos não 

permite uma conclusão. Experi-
ências como essa têm ocorrido 
em várias partes ao redor do mun-
do, mas cada comunidade é uma, 
e a comunidade não foi ouvida”, 
observa Altino Rodrigues Neto, 
conselheiro do Comitê e coorde-
nador da Câmara Consultiva Re-
gional do Alto São Francisco (CCR 
Alto). “A grande dúvida”, acres-
centa, “é a falta de transparência, 
um projeto que veio de forma ver-
tical, e o CBH é um espaço demo-
crático, sempre constrói com par-
ticipação”. A preocupação com 
possíveis expansões para outras 
partes do lago também esquenta 
a cabeça de Altino: “Isso é uma 
incógnita”. (GA)
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PANCHO SILVEIRA comandando grande grupo em uma mansão que 
alugou em Angra dos Reis para temporada. Na volta ele estará organizando a 
confraternização das mesas 1 e 2 do Skema-Kente, que é sempre perfeita, pois 
ele é excelente anfitrião.

INFLAÇÃO é desafio pós-pandemia. Para presidente do BC, as metas do 
Brasil para os próximos anos sofrem a ameaça de fatores externos como a corrida 
para reduzir efeitos das mudanças climáticas, guerras e mercado de trabalho 
aquecido, que atrasam a queda dos preços no mundo.

RECENTEMENTE eu estava em um grupo de jovens e em tom de goza-
ção apontaram as meninas que são denominadas como ‘MOÇAS DE BUTECOS’. 
Maldade pura e é claro que os reprendi, pois como sabe, a época agora é outra e 
a mulher tem inteira liberdade de sair e vir.

UM ABSURDO que vimos esta semana, ou seja, o falecimento de Cle-
riston Pereira da Cunha de apenas 46 anos que estava preso desde o dia 8 de 
janeiro no Complexo Penitenciário da Papuda, em Brasília. Tudo devido a mal 
esclarecida invasão ao Palácio da Liberdade que até hoje não foi comprovado se 
foi planejado por membros do Governo.

NO MERCADO já se ver nas bancas os grandes e carnudos PEQUIS ROSA-
DOS, mas os preços ainda estão salgados. Nas barraquinhas do Festival realizado 
na Praça da Matriz, todos poderão saborear o autêntico ARROZ COM PEQUI, 
com certeza.

Efeito El Niño: Preços internacionais do açúcar sobem para níveis mais 
altos desde 2011 e prejudicam países mais pobres.

PARA FINALIZAR: “Quando a alma está feliz, a prosperidade cresce, a 
saúde melhora, as amizades aumentam, enfim, o mundo fica de bem com você! 
O mundo exterior reflete o universo interior”.

A PRAÇA DA BORBOLETA
PELO VISTO, o responsável pela iluminação da PRAÇA DA BORBOLETA DE 

DONA DINA não está descobrindo onde está o curto circuito que está deixando 
a já famosa PRAÇA em frente ao edifício Roma, apagada. Há mais de uma sema-
na está as escuras. O Natal está chegando e todos nós queremos uma MONTES 
CLAROS ILUMINADA, inclusive suas avenidas e praças. Com a palavra os respon-
sáveis...

 

MACUNAÍMAS 
E pensar que foi em Araraquara que nasceu o herói sem nenhum caráter. 

Não, leitor, não estamos falando de hacker nenhum... Foi naquela cidade que 
Mário de Andrade, “em uma semana de rede e muito cigarro: 16 a 23 de dezem-
bro” de 1926, deu à luz “Macunaíma”. Hoje a política nacional está infestada de 
Macunaímas.

GOSTEI DO PETISTA 
FOI APROVADA, no Senado, a proposta que limita o alcance de decisões mo-

nocráticas do SUPREMO TRIBUNAL FEDERAL e gostei de ver o SENADOR PE-
TISTA JAQUES WAGNER, líder do partido, ter votado favoravelmente,  o que foi 
surpresa para todos. Mostra que este senador é uma pessoa boa. Agora teremos 
a votação na Câmara e o receio é que o presidente Arthur Lira está se “venden-
do muito” e poderá até tirar o dele na reta e o projeto ser engavetado. Vamos 
aguardar...

FESTA DO PEQUI
VAMOS todos neste final de semana prestigiar a famosa FESTA NACIONAL 

DO PEQUI que começa hoje e termina domingo na Praça da Matriz. Além das 
barraquinhas, teremos shows marcantes como hoje de João Ormond e Walmir de 
Oliveira. Amanhã, Paulinho Pedra Azul e Ageu Marques. Para encerrar domingo, 
será Bianca Luar e Marcelo Godoy. 

DESMATAMENTO  
LI AQUI no seu Gazeta que houve um grande CRIME AMBIENTAL em Januá-

ria, ou seja, a destruição de 600 pequizeiros, inclusive enterradas, bem como de 
outras árvores e áreas imensas para o plantio de EUCALIPTOS. Aliás, isso vem 
acontecendo em todo Norte de Minas. Precisam preservarem também a PALMEI-
RA DO BURITI que é das mais belas com suas imensas folhas formando um leque 
gigantesco e seu fruto é usado para fazer deliciosos doces que é sempre procura-
do no MERCADO MUNICIPAL. 

VAP & VIP

58 ANOS DE JORNALISMO- Tem hora que parar para pen-
sar e nem acredito que este ano estou completando 58 anos 
de jornalismo. Realmente, uma vida. Como sabem, ainda 
adolescente e sonhando alto, eu escrevi oficialmente minha 
primeira coluna no antigo DIÁRIO DE MONTES CLAROS, em 
1965 e deslumbrado com o GLAMOUR da época. Comecei logo 
valorizando a FAMÍLIA e inspirei no mestre IBRAHIM SUED e 
lancei no jornal e na revista ‘Montes Claros em Foco’ a famo-
sa lista das DEZ MAIS ELEGANTES, quando saia com Rilson 
fotografando as componentes em suas residências. Tudo era 
mesmo glamoroso. E nestas mais de cinco décadas, nunca pa-
rei de escrever diariamente, passando por vários jornais, in-
clusive de Belo Horizonte. De repente estarei, com a graça de 
DEUS, comemorando minhas BODAS DE DIAMANTE. Aí, sim, 
poderei dizer que cheguei lá, com muita luta. Sempre lembro 
que ainda menino queria saber o que significava aquela fa-
mosa frase que existia no aeroporto de Montes Claros: “SEJA 
BEM-VINDO A MONTES CLAROS, CORAÇÃO ROBUSTO DO 
SERTÃO”. E realmente descobri o seu significado, pois trago 
na alma o espírito de sertanejo. Aquele que sonha com os pés 
no chão, aquele que imagina um mundo melhor e que pros-
segue objetivos com a tenacidade dos fortes. SER SERTANEJO 
É NÃO DESISTIR NUNCA, É ACREDITAR QUE A CONQUIS-
TA NÃO VEM POR ACASO. Por isso mesmo me sinto sempre 
JOVEM, como se estivesse APENAS COMEÇANDO e vou em 
frente escrevendo a história deste belo e querido sertão nor-
te-mineiro que amamos tanto. O BAILE DA GLAMOUR-GIRL 
foi meu primeiro megaevento que promovi durante 40 anos. 
Veja nesta foto, em um dos primeiros bailes, MARINA QUEI-
ROZ que foi eleita Glamour com a candidata, a inesquecível, 
Zione Drumond, emoldurando este jornalista

NO concorrido  lançamento da construção da fábrica do  sor-
vete Berry’s, estou aí ao lado da arquiteta, Jordana Lanza Pe-
reira Brandão

ALUÍZIO (Lola) Figueiredo e Claudia com o filhão, Augusto 
Pena Figueiredo que é capitão da PMMG, em Beagá

O Fotografo Jailson também focalizou em minha residência, 
Marly de Paula Soares, Fernando Tomaz e Karina Faria Fer-
reira

DUI MACEDO que comanda a vida noturna da cidade com seu 
‘Mapa de Minas’ e uma boate, com sua linda Gaby na FEIJOA-
DO DO THEO. No ano  que vem estaremos comemorando os 
30 anos deste encontro que já se tornou uma grife. (Fotogenio)

TAMBÉM foram cumprimentar Zé Antônio pelo seu aniversá-
rio, Marcelo e Vânia Dias. (Foto Jailson)

FOTOGRAFEI minha querida netinha, MARIA ALICE Paulino 
Lage, no mundo mágico de Natal no Montes Claros Shopping 
Center. Estamos vendo que este clima maravilhoso começou 
mais cedo, pois todos já estão decorando suas casas, Sho-
ppings, lojas, etc.


